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Путёвка в жизнь
 ► Стартовал приём заявок 

на открытый городской конкурс 
имени Елены Трищенко 
для молодых журналистов. 

Холдинг «Белгород-медиа» приглашает для уча-
стия в конкурсе журналистов и фотографов пе-
чатных изданий, интернет-СМИ, информационных 
агентств, телекомпаний, специалистов по связям с 
общественностью организаций и учреждений, а также 
студентов вузов.

На конкурсе представлены различные 
номинации в разделах:

- ТВ-журналистика;
- печатная журналистика;
- интернет-журналистика;
- фотожурналистика. 
Срок приёма работ на конкурс - с 15 

мая по 15 августа (включительно).

Сроки сдвигаются
 ► В нескольких домах областного центра перенесли 

отключения горячей воды. 

Об этом сообщили в администрации 
города. Гидравлические испытания и ре-
монт тепловых сетей и теплоисточников 
некоторых домов будут осуществляться 
вне графика. Речь о доме № 49 на ул. 
Щорса, домах №№ 15г, 15д, 15в на ул. 
Губкина и доме № 22б на пр-те Ватутина. 
Компания «Квадра» сообщает, что отклю-
чать горячую воду здесь планируют с 14 
по 27 августа включительно.

ФОТО T.ME/BELADM31

Внимание: объезд!
 ► С 17 по 19 мая в центре Белгорода изменится схема 

движения общественного транспорта. 

Это связано с проведением работ по устройству наружных сетей водоотведения на 
Белгородском проспекте и ограничением движения на данном участке. 

Минтранс области сообщил, что изменения коснутся маршрутов №№ 1, 4, 9, 14, 18, 
21, 25, 27, 28, 30, 31, 41, 41А, 50, 51, 52, 53, 103, 103Н, 104, 112, 114, 114Д, 115, 115Б, 
119, 120, 121Р, 130А, 153, 213. 

С 20.00 17 мая до 20.00 19 мая на участке от улицы Попова до улицы Вокзальной 
автобусы, следующие по Белгородскому проспекту, станут ходить по проспекту Славы 
и улице Преображенской.

Поездом на юг
 ► В конце мая возобновится движение поездов 

к Черноморскому побережью. 

Билеты на беспересадочные маршруты из Белгорода уже появились в продаже. С 
29 мая запланирован поезд до станции Имеретинский курорт (Адлер), который будет 
следовать через Старый Оскол и Валуйки с периодичностью через день.

30 мая начнёт курсировать поезд из Белгорода в Симферополь (через Курск и Во-
ронеж) с той же периодичностью. 

С 1 июня откроется направление на Анапу, а со 2 июня - на Новороссийск.

Недремлющее око
 ► На дорогах города появятся 38 «умных» камер. 

Детекторы мониторинга будут следить за транспортными потоками. Информацию с 
камер можно будет получать через Телеграм-бота.

Всего на закупку и установку программно-аппаратного комплекса интеллектуаль-
ной транспортной системы власти готовы потратить 11,6 млн рублей.

Камеры появятся на перекрёстках ул. Щорса с проездом Автомобилистов, бульва-
ром Юности, улицами Конева, Славянская, Королёва, Мокроусова, Костюкова, Апана-
сенко.

А также на участках дорог: ул. Константина Заслонова - ул. Дзгоева - ул. Стороже-
вая; ул. Железнякова - ул. Садовая; проспект Богдана Хмельницкого - выезд из МУП 
«ГПТ»; ул. Чичерина - ул. Белгородской сирени; объездная дорога Ротонда - ул. Кали-
нина - ул. Студенческая; проспект Богдана Хмельницкого - Ротонда; ул. Костюкова - 
ул. Донецкая; ул. Сумская - ул. Чичерина.

По современным стандартам

 ► В Белгороде продолжается строительство 
общеобразовательной школы на 600 мест.

Учреждение возводится в микрорайоне Юго-Западный-1 в рамках национального 
проекта «Образование» в формате концессионного соглашения совместно с ООО 
«Прошкола».

На объекте общей площадью около 18 тыс. квадратных метров на текущий мо-
мент строители выполняют армирование стен и колонн подземного и первого этажей, 
устройство опалубки колонн выше нулевой отметки и монолитные работы.

Также ведётся устройство опалубки и армирование перекрытия подземного эта-
жа, монтаж трубопровода внеплощадочной ливневой канализации. Начаты работы по 
кирпичной кладке перегородок.

Напомним, что учреждение спроектировано согласно современным стандартам и 
требованиям - в нём будут располагаться классы, оснащённые уникальным для об-
учения детей оборудованием, и многофункциональные зоны. 

Общая оценочная стоимость объекта с учётом выделенного капитального гранта и 
средств из федерального бюджета составляет порядка 1,4 млрд рублей.

Для защиты людей
 ► В Белгороде появятся ещё 20 модульных защитных 

конструкций. 

Они будут поставлены в парковых зонах и местах массовых скоплений людей.
Губернатор Вячеслав Гладков отметил, что модули устанавливают в связи с за-

просами горожан.
- Понимая всю сложность оперативной обстановки, стараемся увеличивать и уси-

ливать меры безопасности, в том числе в парковых зонах. Летом количество людей, 
выходящих на улицу, и число гуляющих увеличивается, - рассказал глава региона.
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Ни один из дней вторых майских выход-
ных не обошёлся без звуков сирен и сводок 
о разрушениях и пострадавших. Праздник 
Победы начался в Белгороде с очередно-
го обстрела. В результате атаки на город 
пострадали восемь человек, были повреж-
дены 34 квартиры, один частный дом и 37 
автомобилей. За праздники над городом и 
районом были сбиты десятки реактивных 
снарядов и БПЛА, но трагедии избежать 
не удалось.11 мая погиб человек и ещё 29 
получили ранения. Повреждения получи-
ли городская больница № 2, недавно по-
строенный Центр гимнастики и акробатики 
«Сирень», школа № 41, а также более 300 
квартир, 14 зданий коммерческих предпри-
ятий, 4 частных дома и 21 автомобиль. А 
12 мая в результате очередного обстрела 
в многоквартирном доме № 55а на улице 
Щорса обрушился целый подъезд с де-
сятого по первый этаж, было уничтожено 
40 квартир. По сообщению Министерства 
обороны, причиной стало попадание в дом 
фрагмента ракеты «Точка-У». Эпицентром 
взрыва стал район третьего этажа, однако 
заряд взрывчатки обрушил перекрытие, в 
результате чего, по последним данным, 
под завалом погибли 17 человек и ещё 27 
получили ранения.

На место тут же выехали спасатели, 
медики, полиция, психологи, представи-
тели Росгвардии, территориальной оборо-
ны, волонтёрского корпуса, коммунальных 
служб, строители. Люди и техника присту-
пили к разбору завалов и оказанию помо-
щи пострадавшим. Прямо рядом с домом 
развернули информационный штаб, чтобы 
жители имели возможность зафиксиро-
вать нанесённый имуществу ущерб и полу-
чить помощь. Во время работ уцелевшая 
при обстреле крыша рухнула, в результате 
чего ещё трое спасателей получили трав-
мы - их сразу же доставили в больницу.

Жителей уничтоженного и соседних 
подъездов вывезли в пункты временного 
размещения, где организовали горячее 
питание и дежурство медиков. Горячая ли-
ния для родственников пострадавших в ре-
зультате обстрелов (23-58-58) была пере-
ведена на круглосуточный режим работы, 
так же, как и горячая линия психологиче-
ской помощи (8 939 836 02 36, или через 
Единую службу 122).

На помощь белгородским медикам по-
доспели и врачи из Москвы. 6 человек 
были отправлены в федеральные клиники.

Вечером во время очередного обстре-
ла были убиты ещё трое белгородцев, 
повреждены ещё 17 квартир и 5 автомоби-
лей, а также линия электропередачи.

Разбор завалов и поисково-спасатель-
ные работы на месте обрушившегося дома 
продолжались весь день и всю ночь с пе-
рерывами лишь на ракетную опасность. 
Было выставлено дополнительное осве-
щение. Специалистам удалось спасти 17 

человек и обнаружить 16 погибших, из них 
двоих детей.

- Девятнадцать человек - это те поте-
ри, которые мы вместе с вами понесли за 
вчерашний день среди мирных жителей, 
невиновных жителей, которых убил киев-
ский режим. Их имена всегда будут в на-
шей памяти. Мы будем стараться помочь 
всем родственникам, хотя точно понимаю, 
что ни слова утешения, ни любое действие 
не смогут восполнить утрату близкого че-
ловека, - отметил в утреннем обращении 
губернатор Вячеслав Гладков.

Глава региона выразил искренние сло-
ва благодарности всем тем, кто, оказав-
шись рядом с местом трагедии, ни секун-
ды не думая о рисках для собственной 
жизни, бросились спасать людей, которые 
находились в разрушенных квартирах. 
Это были обычные прохожие: мужчины и 
женщины из соседних домов, которые вы-
таскивали из завалов детей и стариков, 
помогая спасателям. Это были и члены 
нашей самообороны, которые занимались 
отселением жителей из подъездов и по-
могали завершить оцепление территории, 
чтобы не допустить попадание людей в 
опасные зоны. И волонтёры, которые всю 
ночь организовывали питание и быт для 
тех, кто разбирал завалы, и спасатели, ко-
торые фактически весь день и всю ночь за-
нимались разбором завалов. 

- Вот так, в едином строю, мы сможем 
справиться с любой бедой, хотя, конечно, 
хотелось бы, чтобы все эти беды остались 
позади, - отметил Вячеслав Гладков.

Во вторник было обнаружено тело ещё 
одного погибшего в ходе обрушения дома 
на Щорса, 55а. Для пострадавших органи-
зовали работу информационного центра. 
Ежедневно с 8 до 20 часов там дежурят 
сотрудники городских управ, соцзащиты, 
управления образования, МВД.

- Людям помогают решить самые акту-
альные на сегодня вопросы. Например, 
оформить материальную помощь, ком-
пенсацию за съём жилья, получить место 
в ПВР, восстановить документы и банков-
ские карты, зафиксировать повреждения в 
квартирах, составить перечень особо цен-
ных вещей, организовать доступ в жилые 
помещения и т. д., - рассказал мэр Белго-
рода Валентин Демидов. 

В центре можно узнать о единовремен-
ных выплатах, временном размещении, 
летнем отдыхе детей, о местах в детских 
садах. Все проблемы решаются в опера-
тивном порядке. 

В самом повреждённом доме продолжа-
ют работать специалисты. Участок огоро-
жен забором. Начался демонтаж конструк-
ций. Теплоэнергетики восстанавливают 
коммуникации, чтобы жители уцелевших 
подъездов могли к концу недели вернуть-
ся домой. Спасатели и члены теробороны 
помогают собственникам забрать вещи - в 

каждом конкретном случае ищут самые 
безопасные варианты доступа в квартиры. 
В квартирах уцелевших подъездов нача-
лось восстановление остекления. 

По итогам экспертизы технического 
состояния дома было принято решение 
восстанавливать его на том же месте. 
Средства будут выделены федеральным 
центром.

В среду в Белгород приезжал посол по 
особым поручениям МИД России по пре-
ступлениям киевского режима Родион Ми-
рошник для сбора и анализа информации, 
необходимой российским дипломатам, ра-
ботающим на международных площадках. 
Он посетил место трагедии.

- Это откровенное нарушение междуна-
родного гуманитарного права. Все детали 
сейчас разбираются компетентными орга-
нами. Эта тема не пройдёт мимо ОБСЕ, 
Совета Безопасности ООН. В ближайшие 
дни назначены заседания, где будут рас-
сматриваться вопросы об использовании 
западного вооружения Украиной против 
гражданского населения, - рассказал по-
сол.

Он отметил, что необходимо донести 
достоверную информацию до мирового 
большинства. Под международным давле-
нием Украина может перестать получать 
то вооружение, которое использует, в част-
ности, в Белгородской области.

- Предварительно, речь идёт о боепри-
пасах «Точка-У», использовании РСЗО 
«Вампир», которые, к сожалению, массово 
используются на территории Белгородской 
области по гражданским объектам. Окон-
чательные итоги будут даваться След-

ственным комитетом после проведения 
соответствующих экспертиз, - рассказал 
посол.

На месте трагедии образовался стихий-
ный мемориал, к нему люди всю неделю 
несут цветы и детские игрушки. К возло-
жению вслед за руководством города и 
области присоединились представители 
регионального Совета женщин.

- Разделяю горечь тяжелейшей утраты, 
светлая память. Сил и скорейшего выздо-
ровления израненным! Бесконечная бла-
годарность всем спасателям, волонтëрам, 
медработникам и рядовым белгородцам, 
которые помогали жителям в этот роковой 
момент и сейчас продолжают устранять 
последствия трагедии, - отметила предсе-
датель организации Любовь Киреева.

В разрушенном при обстреле доме на 
Щорса, 55а было принято решение пол-
ностью разобрать два подъезда - прак-
тически разрушенный третий и соседний 
второй. Уже идут демонтажные работы. 
Специалисты ищут способы предотвра-
тить дальнейшее обрушение здания.

- Сложилась ситуация карточного доми-
ка: какую плиту ни возьмёшь - все осталь-
ные сыпятся, - поделился заместитель гу-
бернатора Владимир Базаров.

Обстрелы города и области продолжа-
ются, число пострадавших и повреждений 
растёт. Новой информации о погибших 
пока не поступало. По всей стране идут ак-
ции в поддержку жителей города и области 
«Белгород, мы с тобой!».

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО T.ME/BELADM31  

И СО СТРАНИЦЫ ЛЮБОВИ КИРЕЕВОЙ «ВКОНТАКТЕ»

Непраздничный май
 ► Прошедшие выходные были омрачены серией новых атак 

на Белгород и регион. Вместо традиционного для этих дней 
отдыха жители области столкнулись с новыми испытаниями, 
самым страшным из которых стала трагедия 12 мая.
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Народные избранники рассмотрели 
проекты решений, которые предлага-
ется внести в повестку дня очередной 
сессии горсовета. Кроме того, ими была 
заслушана информация руководителей 
ряда структурных подразделений город-
ской администрации.

О финансах
Руководитель комитета финансов и 

бюджетных отношений мэрии Светлана 
Рулёва представили проект решения 
об исполнении в прошлом году муници-
пального бюджета. Доходы городской 
казны составили 18,3 млрд рублей. Из 
них треть - это налоговые и неналоговые 
поступления, а остальное получено из 
вышестоящих бюджетов. Светлана Фё-
доровна подчеркнула, что исполнению 
доходной части бюджета способствова-
ло оперативное реагирование на изме-
нения экономической ситуации, а также 
повышение качества финансового адми-
нистрирования.

Расходы городского бюджета за про-
шлый год (без учёта безвозмездных 
поступлений от федеральной и регио-
нальной властей) составили 19,1 млрд 
рублей. На развитие жилищно-комму-
нального хозяйства Белгорода было на-
правлено 2,1 млрд рублей, а на соци-
альную поддержку населения - 1,6 млрд 
рублей. На обеспечение безопасности 
жизнедеятельности горожан в 2023 году 
израсходовано около 0,8 млрд рублей. 

Депутаты рекомендовали вынести 
данный проект решения для утвержде-
ния на предстоящую сессию горсовета.

О программах
Руководитель аппарата городской 

 администрации Наталья Бодякова про-
информировала народных избранников о 
ходе реализации в 2023 году двенадцати 
муниципальных программ. Итоги свиде-
тельствуют, что десять из них выполня-
лись весьма эффективно. Некоторые 
отставания имеются по программам раз-
вития жилищно-коммунального хозяйства 
и дорожно-транспортной инфраструктуры 
Белгорода, что в значительной мере обу-
словлено оперативной обстановкой в об-
ластном центре.

Об имуществе 
Комиссией по экономической поли-

тике, муниципальной собственности и 
развитию предпринимательства рас-
смотрены проекты решений по передаче 
недвижимого имущества и земельных 
участков, которые представила замести-
тель главы администрации города Кри-
стина Пасика. 

Предлагается передать муниципа-
литету из региональной собственности 
участок площадью около 6 тыс. кв. м на 
Соборной площади, 1, на котором распо-
ложено здание Белгородского государ-
ственного академического драмтеатра 
им. М.С. Щепкина. Территория будет об-
служиваться управлением «Белгорбла-
гоустройство». 

Правительству области предлагается 
принять в собственность семь земель-
ных участков в районе ул. Василия Бу-
каева для последующего строительства 
жилых домов для многодетных семей. 

Подготовлен также проект решения о 
передаче в безвозмездное пользование 
сроком на пять лет городской поликли-
нике нежилого помещения в доме на ул. 
Горького, 78. Здесь будет находиться 
аптека, которая осуществляет льготный 
отпуск лекарственных препаратов.

О реконструкции
На заседании комиссии по градостро-

ительству, развитию городского хозяй-
ства и вопросам экологии заместитель 
мэра Дмитрий Дунайцев представил 
перечень объектов капитального строи-
тельства и реконструкции.

В текущем году в Белгороде по феде-
ральному проекту «Формирование ком-
фортной городской среды» националь-
ного проекта «Жильё и городская среда» 
будет проведено комплексное благо-
устройство четырёх скверов. Объекты 
реконструкции расположены возле дет-

ской поликлиники № 4, на ул. Дегтярёва 
и ул. Садовой, 102, а также на пересече-
нии ул. Попова и ул. Мичурина. Мэрией 
в первом квартале с подрядчиками были 
заключены муниципальные контракты.

Администрацией города в рамках го-
сударственной программы «Развитие об-
разования» начат капремонт зданий ещё 
восьми общеобразовательных учреж-
дений. В их числе гимназии № 2 и № 5, 
школы №№ 29, 32, 39, 47, 48, 49, а так-
же лицей № 32. Объекты должны быть 
введены в эксплуатацию в следующем 
году. Заключён также муниципальный 
контракт на выполнение работ по капи-
тальному ремонту здания детской музы-
кальной школы № 1 на ул. Чапаева, 22. 

Депутатская комиссия заслушала до-
клад и. о. генерального директора управ-
ления «Белгорблагоустройство» Сергея 
Шиянова с информацией о техническом 
состоянии мостов и путепроводов, ко-
торых в городе насчитывается 38 штук. 
Специализированные организации про-
вели обследование этих сооружений и 
пришли к заключению, что четырнадцати 
мостам и путепроводам требуется капи-
тальный ремонт. В текущем году мэрия 
планирует привести в порядок четыре 
объекта. Речь идёт о путепроводе че-
рез железнодорожные пути и мост через 
реку Везёлка на ул. Николая Чумичова, 
пешеходный мост со смайликами в рай-
оне ул. Кирпичной, а также пешеходный 
надземный переход через ул. Ватутина в 
районе памятника князю Владимиру.

О социальной поддержке
Комиссией по социальной политике 

и развитию солидарного общества рас-
смотрен вопрос об установлении до-
полнительной меры поддержки много-
детным семьям. При рождении либо 
усыновлении пятого ребенка горожанам 
предлагается производить единовре-
менную выплату в размере пятидесяти 

тысяч рублей, а за каждого последую-
щего малыша увеличивать эту сумму на 
десять тысяч рублей. Депутаты рекомен-
довали вынести этот проект решения на 
очередную сессию.

О регламентации ТОС
Председатель городского Совета Ва-

дим Радченко представил на заседании 
комиссии по вопросам законности и раз-
витию местного самоуправления проект 
решения, который изменяет норматив-
ный акт по созданию и деятельности 
территориального общественного само-
управления (ТОС). В новом документе 
регламентированы вопросы, связанные 
с участием ТОСов в инициативном бюд-
жетировании. В частности на них возла-
гается ответственность за сохранение 
результатов реализации проектов. В 
правовом акте за городской админи-
страцией закрепляются обязанности по 
созданию и развитию ТОСов, а также их 
информационному обеспечению. 

О мемориалах
Руководитель городского управления 

культуры Ольга Лесных представила 
депутатам проекты решений об увекове-
чении памяти троих участников СВО, ко-
торые погибли при исполнении воинского 
долга и посмертно награждены орденом 
Мужества. 

Мемориальные доски в честь Олега 
Рыжкова, Андрея Васильева и Олега 
Алтунина будут установлены на фаса-
дах зданий образовательных учрежде-
ний, где они учились.

Депутаты единогласно поддержали 
это предложение.

Напомним, что восьмая сессия Белго-
родского городского Совета седьмого со-
зыва состоится 28 мая в 15 часов.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО SOVETDEP31.BELADM.RU

В мероприятии приняли участие около 
семидесяти активистов. 

С праздником присутствующих в зале 
поздравили первый заместитель спикера 
областной Думы Любовь Киреева, пред-
седатель городского Совета Вадим Рад-
ченко, а также депутаты горсовета Мак-
сим Палесика, Лилия Рыжкова, Артур 
Насонов и Лидия Новакова. Представи-
тели депутатского корпуса поблагодари-
ли активистов ветеранских организаций 
за большую общественную и патриоти-
ческую работу, пожелали им крепкого 
здоровья и мирного неба.

Гости праздника вспоминали под-
виги своих отцов и читали стихи, посвя-
щённые Великой Отечественной войне. 
Много слов в тот вечер было сказано и 
о сегодняшних героях, участниках СВО, 
которые мужественно сражаются на ру-
бежах нашей Родины.

Музыкальное сопровождение встречи 
взяли на себя солисты и музыканты из 
городского Центра народного творчества 
«Сокол». Под любимые мелодии военных 
лет гости праздника пели и танцевали.

«Мероприятие получилось душевным 
и поистине тёплым. Чувствуется, что, не-
смотря на все нынешние сложности, у 
людей хорошее настроение и внутренний 
подъём. Белгородцы верят: скоро над их 
головами вновь будет мирное небо», - 
написала на своей странице «ВКонтак-
те» Любовь Киреева.

Следует также упомянуть, что в пред-
дверии Дня Победы депутаты Белгород-
ского городского Совета поздравили ве-
теранов и детей войны, проживающих на 
их избирательных округах.

Пётр КОТОВ
ФОТО СО СТРАНИЦ АРТУРА НАСОНОВА  

И ДЕНИСА ЗАГРЕБАЙЛОВА «ВКОНТАКТЕ»

Активисты отметили праздник  ■ Дата

 ► В канун Дня Победы представители депутатского корпуса 
Белгорода и члены советов ветеранов округов №№ 1, 4, 5, 8, 
9, 10, 15 провели встречу в детской музыкальной школе № 4.

Депутаты готовятся к сессии  ■ Комиссии

 ► Заседания постоянных 
депутатских комиссий 
Белгородского городского 
Совета прошли 
в минувший вторник 
в малом зале мэрии.
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Дизайн-проекты выбирали сами бел-
городцы в рамках федерального про-
екта «Формирование комфортной го-
родской среды» национального проекта 
«Жильё и городская среда». К благо-
устройству территорий приступили в на-
чале марта.

Так, в обновлённом сквере на улице 
Мичурина появятся амфитеатр, детская 
площадка, теневой навес и зоны отдыха. 
Озеленители приведут в порядок клумбы 
и высадят растения. Здесь добавятся так-
же беседки, скамейки и лавочки. Удобнее 
и приятнее отдыхать станет и детям, и 
взрослым. 

- Жители ежедневно приходят в сквер, 
интересуются. Когда вырисовывается 
уже какая-то картина, то очень радуют-
ся, - рассказал директор подрядной орга-
низации Эдуард Шатов. 

Уже завершены подготовительные и 
демонтажные работы. Полностью обно-
вить сквер планируют к 1 августа. 

Небольшой сквер на улице Садовой 
тоже благоустраивают по результатам го-
лосования белгородцев. 

- Здесь будут сеяный газон, аллея из 
берёз, новые пешеходные дорожки, ска-
мейки, клумбы с многолетниками, новые 
фонари, - пояснил начальник участка 
подрядной организации Юрий Сушков. 

Изначально реконструкцию планиро-
вали завершить также 1 августа. Но ра-
боты, несмотря ни на что, идут с опере-
жением. Объект планируют сдать уже в 
начале июня. Так что этим летом у нас в 
городе появятся ещё два благоустроен-
ных сквера.

Алина КОРЧАГИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Спустя два месяца непрерывных 
строительных работ горожане могут 
оценить красоту сквера и мастерство, с 
которым изготовлен монумент в память 
о наших земляках, погибших от рук фа-
шистов в 1942 году. Тогда произошло 
одно из самых страшных злодеяний за 
время немецкой оккупации города, ког-
да были расстреляны и сожжены заживо 
около 1700 белгородцев.

В церемонии открытия приняли уча-
стие губернатор Вячеслав Гладков, 

мэр Белгорода Валентин Демидов, а 
также митрополит Белгородский и Ста-
рооскольский Иоанн.

- Память о безвинно погибших, со-
жжённых заживо должна быть в сердцах 
наших детей и внуков, - подчеркнул Вя-
чеслав Гладков. 

Долгие годы история этого ужасного 
события менялась до неузнаваемости и 
обрастала различными слухами и неточ-
ностями. Существовала даже версия, 
что трагедия произошла в другом месте, 

и только летом 2019 года по инициати-
ве общественников на подлинном месте 
происшествия установили камень с па-
мятным крестом. Но это было лишь на-
чалом большого дела.

- Только в прошлом году по поруче-
нию Вячеслава Владимировича мы дей-
ствительно начали эту работу, и полу-
чился, как мне кажется, очень хороший 
мемориальный комплекс. Он стал поис-
тине народным, в его разработке при-
няли участие белгородские историки и 
краеведы, - отметил мэр Белгорода Ва-
лентин Демидов. 

В преддверии Дня Победы здесь от-
крылся памятный сквер, в центре кото-
рого возвели трёхметровую скульптур-
ную композицию в память об убитых. 
Это четыре собирательных образа: мать 
с ребёнком, пленный красноармеец и 
партизан. Более десяти красных свето-
вых точек с направленными вверх луча-
ми расположены по периметру памятни-
ка. Его стены стилизованы под дерево 
сарая Камышитового завода, в котором 
сгорели люди. 

Церемония торжественного открытия 
мемориального сквера очень символич-
но была прервана сигналом ракетной 
опасности. Белгородцы, пришедшие по-
чтить память земляков, не поддались 
панике и организованно прошли в укры-
тия. 

- Это повторение той же самой исто-
рии. Люди страдают от тех, кто в сердце 
своём не имеет любви, - отметил митро-
полит Белгородский и Старооскольский 
Иоанн. 

В числе тех, кто принял участие в от-
крытии мемориала, были и представи-
тели общества инвалидов Восточного 
округа Белгорода.

- Мы не могли остаться в стороне и 
пришли на это святое для белгородцев 
место, - поделился председатель обще-
ства Сергей Бородатов. - Церемония 
открытия была трогательной до слёз и 
никого не оставила равнодушным.

Камышитовый сквер и мемориал рас-
положились на Корочанской улице на 
земельном участке площадью более 
двух тысяч квадратных метров. Здесь 
высадили зелёные насаждения, устрои-
ли места отдыха, установили скамейки, 
оборудовали детскую площадку и созда-
ли архитектурную подсветку. 

Яна ДЕМИДОВА 
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Сильнее всего за последние дни по-
страдал район Харьковской горы. Имен-
но там рабочие Белгорблагоустройства 
трудятся большую часть времени. Чтобы 
белгородские водители не теряли колёса 
в аварийных ямах, латать дыры комму-
нальщики начинают незамедлительно. 
Если обстрел случился ночью, устраня-
ют последствия на дороге по временной 
схеме.

Ямочный ремонт идёт быстро и сла-
женно, процесс доведён до автоматизма, 
однако из-за обстановки такие работы 
приходится вести постоянно.

- Сразу засыпаем дорогу щебнем, что-
бы не создавать неудобств, а в дневное 
время выходим и работаем уже по посто-
янной схеме, восстанавливаем покрытие 
сразу с помощью асфальтобетонной сме-
си, - рассказал исполняющий обязанно-
сти генерального директора МБУ «Управ-
ление Белгорблагоустройство» Сергей 
Шиянов. 

Автоматическая система обогрева 
поддерживает постоянную температуру 
работы асфальтной эмульсии, что даёт 
возможность облегчить труд оператора. 
На каждый квадратный метр ямочного ре-
монта у сотрудников Белгорблагоустрой-
ства уходит не более пяти минут.

- Выдуваем сначала весь песок и пыль, 
потом проливаем всё эмульсией, затем 
включаем эмульсию с щебнем и залива-
ем ямки. Стараемся максимально быстро 
всё завершить, чтоб жителям Белгорода 
было комфортно, - пояснил дорожный 
рабочий МБУ «Управление Белгорблаго-
устройство» Вадим Куцын. 

Производить ямочный ремонт после 
обстрелов ВСУ коммунальщикам при-
ходится постоянно. Остаётся надеяться, 
что в скором времени ситуация изменит-
ся к лучшему и осуществлять такие рабо-
ты им больше не придётся. 

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

Зелёное убранство  ■ Благоустройство

 ► Продолжаются работы по реконструкции городских 
скверов.

Лечим раны дорог  ■ Ремонт

 ► В областном центре ремонтируют дорожное полотно, 
повреждённое в ходе атак ВСУ.

Без давности лет  ■ Память

 ► В Белгороде прошло торжественное открытие 
мемориального комплекса в память о белгородцах, 
сожжённых фашистами на Камышитовом заводе.
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Время героев

- Вот видите, как я сижу. Особенно при поворотах 
неудобно. Сейчас я беру второй размер постоянно, - 
досадует водитель Егор Ткаченко, указывая на свой 
бронежилет.

Даже если размер подходящий, даже если ты самый 
молодой водитель в транспортной компании, в броне-
жилете за рулём весь день тяжело. Когда его ношение 
сделали обязательным не на всём маршруте, 24-лет-
ний Егор вздохнул полной грудью. 

- Начальство нам предложило такой вариант, что 
мы его будем надевать только на остановке Щорса, 
когда пересекаем улицу Губкина - в зоне опасности, 
это Есенина, Губкина, «Спутник».

В спальный район, который десятки лет назад за 
близость к соседнему приграничному региону назвали 
Харьковской горой, прилётов больше всего. Чтобы не 
поднялась волна возмущения, руководство транспорт-
ной компании не закрепляет этот маршрут за опреде-
лённым водителем. В южную часть города ездят все, 
по очереди. 

- Выдали бронежилеты, каски вот эти. Стёкла у нас 
в салоне обклеены бронеплёнкой все, кроме лобового. 
Его нельзя ничем заклеивать. Но там, где смогли, мы 
всё оклеили, - рассказывает Егор. 

Если бы до начала СВО Егору сказали, что его про-
фессия станет одной из самых опасных в Белгород-
ской области, не поверил бы. Так же, как и в то, что 
остановки на маршруте будут по несколько часов. 

12 марта был рекорд - Егор провёл на конечной весь 
день. Обстрелы не прекращались. То, что во время 
ракетной опасности общественный транспорт должен 
стоять, опаздывающие на работу пассажиры не всегда 
воспринимают спокойно. Жизнь между обстрелами ни-
кто не отменял. 

- Все пассажиры сейчас послушны, но в большин-
стве своём нетерпеливы. Им переждать сложнее, чем 
нам, кто-то спешит. Все спрашивают, когда поедем, 
говорят: «А мне уже пришёл отбой». Такое бывает, - 
делится водитель.

Сигналы о ракетной опасности приходят от дис-
петчеров на навигационные устройства. Они на вид-
ном месте. Но у водителей автобусов, как и у всех 
остальных жителей Белгорода, в Телеграм есть груп-
па, уведомления от которой беззвучными не делают 
никогда. 

- Предупреждения приходят от разных групп, вклю-
чая «МЧС», а потом диспетчер наш нам говорит, что 
можно ехать. Задержка может секунд десять от силы. 
Всё равно первоначально это будет видно в разных 
каналах. После обстрела 30 декабря было страшно 
работать, посмотрел, что стало с автобусом и водите-
лем. Кстати, водитель этот, уже вышел у нас на рабо-
ту, - с уважением говорит Егор.

- Никакого предчувствия не было. Обычный рабочий 
день. Уже почти до обеда доработали, тихо. Потом еду 
на Славы и услышал сильные взрывы. ПВО так не ра-
ботает. Такого никогда не было. Ну и потом прям перед 
автобусом снаряд воткнулся и взорвался, - вспомина-
ет водитель Евгений Будков события 30 декабря про-
шлого года. - Чувствую, что я жив-здоров и решил: надо 
что-то делать. Попытался открыть двери, пассажиров 
выпустить, а они не сработали, видно, что-то перебило 
осколками. Потом разбили стекло на средних дверях. 
Из пассажиров никто не пострадал. 

С пассажирами так и было, а по поводу себя Евге-
ний Будков слукавил. Его слова «жив-здоров» на самом 
деле на языке медиков означают «тяжёлое ранение». 
Осколки были в груди и левой руке. Посекло глаза. На 
правом заменили хрусталик. 

- У меня глаза были, как будто засыпаны песком. 
Слезились просто, - говорит он. - Я сначала почувство-
вал, что как будто руку оторвало, такая какая-то непо-
нятная боль. Тут пыль была от стекла, не видно ниче-
го. Ну а потом непонятно откуда взялись военные. Они 
мне наложили турникет сразу на руку, потом жгут - тур-
никет не помогал, кровь сильно текла. Ну и всё, ожи-
дали скорую помощь. Отвезли во вторую горбольницу, 
прооперировали там.

30 декабря ВСУ били по центру Белгорода. Тогда 
погибло 25 человек, более ста получили ранения. Сре-
ди них и водитель ЕТК Евгений Будков. После обстре-
ла его автобус был практически как решето. Больше 
всего пострадало лобовое стекло. На ремонт ушло 
более полумиллиона рублей. Восстановили автобус 
своими силами, в родной ремонтно-механической ма-
стерской. Всего за время СВО в Единой транспортной 
компании осколками повредило 10 автобусов. Все уже 
отремонтированы и на ходу. 

Олег Анохин - водитель другой компании. Он на 
пригородном маршруте - по харьковскому направле-
нию. К тому, что следить приходится не только за до-
рогой, но и за небом, уже привык. 

- Ехал по маршруту 102а. Въехал в Майский, объ-
явили ракетную опасность. Доехал до аграрного уни-
верситета, где было укрытие. Вывел всех пассажиров, 
и сам с ними зашёл в остановку. И через полминуты 
посыпались осколки на пешеходный переход. На нас, 
к счастью, не попали. Обломки снаряда начали падать 

прямо на асфальт. Два куска лежали на проезжей ча-
сти, - вспоминает он.

- В тот день ехала в этом автобусе, с этим водите-
лем. Попали под обстрел. Он бегом до остановки нас 
довёз и загородил автобусом, чтобы даже если что-
то будет лететь со стороны Украины, то будет падать 
на пустой автобус, а не на нас. Осколки летели, один 
огромный упал прямо рядом с нами. Он потом поднял 
их, сказал, отвезёт на автобазу, - вспоминает одна из 
постоянных пассажирок Олега.

- Это героические люди, я считаю. А как нам до-
браться, если они не будут выезжать. Мы же не можем 
пешком дойти до города. На открытой дороге, здесь же 
и беспилотники, и неожиданные объявления ракетной 
опасности, а они молодцы, - отмечает другая.

- Они на трассе большое количество времени. Это 
мы сели, приехали, и уже дома. А им целый день. Мы 
спокойны, знаем, что ребята нас привезут. Свою жизнь 
мы им доверяем, как себе, - делится третья.

Руководители транспортных компаний не скрывают - 
многие водители уволились, кто-то уехал из региона. 
Те, что остались, несут службу на дорогах Белгорода за 
всех. Каждую неделю врачи Медицины катастроф про-
водят для них занятия по оказанию первой помощи при 
ранениях. Внесённые в феврале этого года измене-
ния в постановление Правительства области, по сути, 
сводятся к одному: сделай всё, чтобы спасти пассажи-
ров. В случае обстрела или срабатывании различных 
взрывных устройств по маршруту движения водители 
должны остановить транспортное средство в крайней 
правой полосе движения соответствующего направле-
ния и открыть все двери салона, после чего сделать 
объявление о необходимости покинуть транспортное 
средство и проследовать в безопасное место. Они 
обязаны оказать помощь в  эвакуации  пассажиров, в 
первую очередь не способных к самостоятельному 
передвижению, в том числе раненых и потерявших со-
знание, после чего проследовать в безопасное место. 
А при поступлении сообщения о прекращении ракетной 
опасности осуществить посадку пассажиров в транс-
портное средство и продолжить движение с учётом те-
кущей дорожной обстановки.

С момента начала СВО трагедия в одной транс-
портной компании всё-таки случилась. При очередной 
атаке на Белгород погиб 27-летний водитель автобуса 
ЕТК - Владимир Ефимов. Погиб за рулём, но только 
личного автомобиля. В нерабочее время. 

- Сейчас, я считаю, это дело случая в нынешней 
обстановке. Жалко очень, молодой был, общитель-
ный, добрый, неконфликтный, весёлый. Мы дружили. 
Он погиб 2 января во время второго обстрела рядом 
с авторынком. Осколок вроде как в сердце прямо ему 
попал, - вспоминает Егор. 

С тем, что обстрелы застают прямо на дороге, ре-
бята смирились. Их часовые рейсы, которые они знают 
наизусть, стали длиною в жизнь. 

- А чего мы должны бояться? Пусть нас боятся. Что 
мы всё равно, несмотря на обстановку, ездим. Все как 
ездили так и ездят, с опозданием или без, своих людей 
мы доставляем, - говорит Олег.

- Мы всё-таки коллектив сильный, стойкий, стараем-
ся держаться на плаву, - вторит ему Егор.

- Пассажиры до сих пор, бывает, встретят в мага-
зине, спрашивают: это вы, Женя? Мы за вас так пере-
живали, молились. Водитель - это моя жизнь. После 
ранения уходить даже мысли не было. Всё хотел вер-
нуться быстрее на своего коня и боевого друга, - де-
лится  Евгений. - Из Белгорода уезжать не собираюсь. 
А куда ехать? Здесь мой дом, моя семья.

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Маршрут длиною в жизнь
 ► 5 утра. Независимо от обстановки в городе, они заступают на смену. 

Будут ли обстрелы и сколько будет - покажет день. В любом случае ракетная 
опасность застанет прямо на дороге. Их и их пассажиров. Они по-прежнему 
отвечают за жизни людей, которые в салоне. Только уже по другим правилам.

Фильм «Маршрут длиною в 
жизнь» можно посмотреть по 

ссылке:

Егор Ткаченко.

Евгений Будков.

Олег Анохин.

Последствия обстрела дороги в посёлке Майском.
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Время героев

Шаг в бессмертие
В нашем городе память о тех, кто отдал 

жизнь, защищая интересы своей страны, 
свято чтут. Мемориальные доски есть на 
домах, где жили герои, учебных заведени-
ях, где они учились. Особая страница - со-
хранение памяти о героях СВО.

Я была на такой церемонии впервые. 
И волновалась, потому что многое здесь 
было близко мне и воспринималось как 
личное. Гимназия носит имя моего кол-
леги, легендарного капитана милиции 
Ф.С. Хихлушки, ставшего на пути воору-
жённого преступника, и у входа стоит па-
мятник ему. Здесь учились мои дочери, 
и сейчас учится внучка. И герой, память 
о котором теперь увековечена на стене 
гимназии, ходил по одним и тем же школь-
ным коридорам, занимался в одних и тех 
же классах, его учили хорошему, доброму, 
вечному те же учителя. И как выяснилось, 
даже его классным руководителем была 
Татьяна Ивановна Баранникова, «класс-
ная» моей старшей дочери. 

В декабре прошлого года в учебном 
заведении торжественно открыли парту 
Героя, а теперь по решению городского 
Совета здесь установлена мемориальная 
доска. 

Отдать дань памяти Алексею Великих 
пришли его родители, вдова и сын, друзья, 
сослуживцы, одноклассники, педагоги. От-
крывая митинг, мэр Белгорода Валентин 
Демидов отметил, что жизнь Алексея Ва-
лерьевича - пример мужества для подрас-
тающего поколения. И память о нём будет 
жить вечно. Едва сдерживая слёзы, гово-
рила о своём выпускнике директор гимна-
зии Раиса Норцова. Она убеждена, что он 
не мог быть другим, ведь вырос в Городе 
воинской славы, и школа не забудет под-
виг героя.

У каждого свой путь
Алексей с детства был активным, ве-

сёлым парнем. Его одноклассники вспо-
минают, что этот рыжий, с веснушками 
мальчишка не только хорошо учился, но и 
был заводилой. Елена Можевитина гово-
рит, что он увлекался спортом, на уроках 
физкультуры был примером для других и в 
походах без него было не обойтись. 

В 1995 году Алексея призвали в ряды 
Вооружённых Сил. Служил он во вну-
тренних войсках МВД России и, выйдя на 
«гражданку», стал сотрудником отряда ми-
лиции особого назначения УВД по Белго-
родской области. 

Он четверть века прослужил в ОМОНе, 
вместе со спецподразделением перешёл 

в состав территориального управления 
Федеральной службы войск национальной 
гвардии Российской Федерации по Белго-
родской области. За эти годы Алексей Ва-
лерьевич получил высшее образование, 
окончив БелГУ, поднялся по карьерной 
лестнице до должности командира 2-й опе-
ративной роты ОМОН «Острог». А в 2018 
году ему присвоили специальное звание - 
подполковник полиции. 

- Он был настоящим профессионалом 
своего дела и до конца оставался верен 
братству спецназа, - говорит заместитель 
начальника управления Росгвардии по 
Белгородской области полковник Василий 
Ермоленко. 

А ветеран Росгвардии Виктор Пав-
лов, который с 2014 года был командиром 
ОМОНа, вспоминает об Алексее Великих 
как об исключительно порядочном, от-
ветственном сотруднике. Он никогда не 
принимал решений сгоряча, был требо-
вателен к себе и подчинённым. А ещё он 
был надёжным человеком, который готов и 
днём, и ночью прийти на помощь. 

Виктор Петрович рассказывает, что ко-
мандир роты любил историю, он изучал 
этот предмет в университете и нередко 
знакомил своих сослуживцев с интересны-
ми фактами. «Я не только спецназовец, а 
ещё и историк», - говорил он. Возможно, и 
корни его патриотизма - в любви к героиче-
скому прошлому своей страны. 

И Алексей Валерьевич всегда понимал, 
как важно работать с молодым поколени-
ем, чтобы они выросли настоящими граж-
данами и патриотами своей страны. По-
этому он был частым гостем в подшефной 
37-й школе.

Сам он не раз принимал участие в бо-
евых действиях. За его плечами - не одна 
командировка в горячие точки. Алексей Ва-
лерьевич выполнял служебный долг в со-
ставе Объединённой группировки войск по 
проведению контртеррористических опе-
раций на территории Северо-Кавказско-
го региона, а с первых дней специальной 
военной операции - в составе группиров-
ки войск «Восток» Федеральной службы 
 войск национальной гвардии Российской 
Федерации уже на территории Украины. 

Его послужной список гласит: «За заслу-
ги перед государством, воинскую доблесть, 
участие в боевых действиях, достижения в 
области обеспечения законности, правопо-
рядка, общественной безопасности, защи-
ты прав и свобод человека и гражданина 
подполковник полиции Алексей Великих 
награждён медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени и медалью 
«За отличие в охране общественного по-
рядка», ведомственными наградами». 

После завершения службы ветеран Рос-
гвардии не мог оставаться в стороне и вновь 
отправился в зону боевых действий. На 
этот раз добровольцем. В ноябре 2022 года 
Алексей Великих в рядах ЧВК «Вагнер» от-
правился в ДНР. А 9 декабря в кровопро-
литных боях за освобождение Артёмовска 
погиб. Указом Президента Российской Фе-
дерации Алексей Валерьевич Великих по-
смертно награждён орденом Мужества. 

Чтобы сыновья 
гордились отцами

Все, кто знал Алексея Великих, говорят, 
что он был заботливым сыном, мужем и 
отцом. Когда отправлялся в командиров-
ки, успокаивал родных, чтобы не волнова-
лись. А маме говорил: «Я же спецназовец, 
кто, если не я, будет воевать!». Ей вторит 
и супруга, Елена Великих:

- Мы были за ним как за каменной сте-
ной. И вообще он был по жизни герой. 
Говорил, что не сможет смотреть в глаза 
будущему поколению, если не защитит их 
сегодня. И мы приняли его выбор. 

Она признаётся, что им тяжело без 
главы семьи. Но сослуживцы мужа, рос-
гвардейцы, не оставляют их, помогают во 
всём. А сын Даниил гордится отцом.

Ещё во время службы в ОМОНе Алек-
сей Валерьевич не на шутку увлёкся хок-
кеем. Играл за «Динамо» в НХЛ Белгоро-
да, представлял команду Росгвардии на 
турнирах регионального уровня. 

Год назад в Белгороде был дан старт 
Кубку Белгородской хоккейной лиги в фор-
мате 3х3 памяти Алексея Великих, учреж-

дённому областной Федерацией хоккея и 
ООО «СпортРегион». В турнире участвуют 
команды из нескольких муниципалитетов 
области.

Мэр Белгорода Валентин Демидов под-
черкнул, что память о таких людях, как 
Алексей Великих, сохраняется, в том чис-
ле и благодаря таким турнирам. Организа-
торы, среди которых друзья и сослуживцы 
героя, планируют сделать эти соревнова-
ния традиционными.

Когда церемония открытия мемори-
альной доски завершилась, мы случайно 
разговорились с одноклассником Алексея 
Валерьевича, Виктором Азаровым. 

- Знаете, он был настоящим, правиль-
ным парнем, - сказал мужчина.

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА  

И ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Знаете, каким он парнем был!
 ► Накануне Дня Победы в гимназии № 12 

имени Ф.С. Хихлушки открыли мемориальную доску 
в память о её выпускнике, ветеране ОМОН «Острог» 
Росгвардии Алексее Великих, который погиб в ходе СВО 
под Артёмовском. 
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На Руси фарфор не производили, в старину была из-
вестна майолика - предметы из крупнопористой глины, 
покрытые плотной глазурью. Подобные изделия получа-
лись крепкими, с толстыми стенками, поэтому по такой 
технологии изготавливали посуду, игрушки и декоратив-
ную плитку - изразцы. Моду на фарфор в Россию завёз 
Пётр I. Император увидел утончённые изделия во время 
путешествия в Европу и решил производить подобные в 
нашей стране. 

На выставке можно увидеть более 90 образцов рус-
ского, западноевропейского и советского фарфора, в том 
числе очень редкие экземпляры и авторские работы. За-
падноевропейский фарфор представлен произведения-
ми мануфактур Англии (Копиланд), Франции (Севр), Гер-
мании (Франкенталь, Людвигсбург, Тюрингия, Мейсен), 
дореволюционный русский фарфор - работами фабрик 
Гарднера и Кузнецова. Наиболее широко представлен 
советский фарфор 20 - 80-х годов ХХ века. Среди ра-
бот - чайные пары и сервизы, витринные блюда, мелкая 
фарфоровая пластика ведущих заводов: Дмитровского, 
Ленинградского, Дулёвского и других. 

Эта выставка составлена из собраний пяти белгород-
ских коллекционеров. При её формировании учитыва-
лась не только уникальность каждого изделия, но и ком-
плектация коллекции. 

Например, советский период был выделен в отдель-
ную витрину, это в основном посуда и статуэтки из не-
глазурованного фарфора. Дореволюционный фарфор 
показан в другой выставочной зоне, западноевропей-
ский - в третьей. Коллекции не смешивались и по авто-
рам, давая возможность почувствовать пристрастия и 
специфику отбора экспонатов каждым из владельцев.

- Выставку мы запланировали на один месяц, но по 
просьбам наших посетителей смогли её продлить. На 
ней всегда были гости. Это первый совместный выста-
вочный проект нашего музея и БРОО «Клуб коллекци-

онеров». Организация была юридически оформлена 
совсем недавно, в 2022 году. Главная её задача - попу-
ляризировать коллекционирование как явление, которое 
имеет свои традиции в России. Первым коллекционером 
можно считать Петра Первого, у него было много после-
дователей, как видите, и в нашем регионе. И приятно 
осознавать, что многие из них готовы делиться своим 
частным собранием в публичном пространстве. Нам по-
счастливилось быть первым музеем, который принял эту 
выставку. Мы надеемся, что это не последний совмест-
ный проект, и уверены, что история каждого предмета 
не оставит гостей равнодушными, - поделилась куратор 
выставки Людмила Булгакова.

Благодаря экспозиции «Русский и западноевропей-
ский фарфор XIX-XX веков» у жителей и гостей Белго-

рода появится уникальная возможность увидеть ред-
чайшие образцы фарфора, ставшие художественными 
документами, зеркалом культуры и быта не одной исто-
рической эпохи.

Выставка рассчитана на широкий круг посетителей и 
продлится до 20 мая.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО ИЗ АРХИВА БГХМ

Хрупкая история в витрине
 ► Выставка «Русский 

и западноевропейский фарфор 
XIX-XX веков» - совместный проект 
Белгородского художественного 
музея и общественной организации 
«Клуб коллекционеров», впервые 
представленный ценителям искусства.

0+
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Накануне праздника во Дворце культу-
ры «Энергомаш» прошло городское торже-
ственное собрание. 

- Несмотря на то, что прошло уже 79 
лет, память о войне жива. И каждый раз с 
трепетом застывает сердце, когда мы слу-
шаем музыку военную, когда мы смотрим 
военные фильмы, когда мы листаем фото-
графии военных лет и, конечно, когда мы 
встречаемся с нашими ветеранами, - от-
метил мэр Белгорода Валентин Демидов.

Именно оставшиеся в живых ветера-
ны в эти дни получили особую заботу и 
внимание. Так, мэр Белгорода поздравил 
с Днём Победы легендарную «железную 
бабушку» ветерана Великой Отечествен-
ной вой ны Марию Колтакову. Валентин 
Демидов отметил, что каждая встреча с 
Марией Денисовной - большая радость и 
честь: 

- Это удивительная женщина! В свои 
102 года - уникальный пример жизнелю-
бия, силы, оптимизма.

Она попала на фронт в 1942 году добро-
вольцем санитарного батальона, с кото-
рым прошла от Воронежа до Праги. Спас-
ла сотни раненых. Принимала участие в 
Курской битве, в освобождении Харькова, 
Львова, Польши и Чехословакии. Победу 
встретила в Праге.

Ветераны всю предпраздничную не-
делю принимали и музыкальные поздрав-
ления. В частности, «фронтовая бригада» 
Центра народного творчества «Сокол» ис-
полнила песни военных лет для 96-летнего 
Александра Илясова.

На фронт Александр Васильевич ушёл 
добровольцем в 1943 году. Победу встре-
тил в Берлине. 

 - Дождался, дожил. Теперь буду ждать 
следующего Дня Победы. Главное, чтобы 
до того праздника дожить, а всё осталь-
ное - ерунда, - отметил ветеран. 

Поздравление получила и Вера Утки-
на. В свои 98 ветеран чувствует себя на 
65. Поучаствовать в выступлении арти-
стов - дорогое её сердцу занятие, ведь в 
молодости она обожала петь и играла на 
гитаре. Вера Николаевна была сандру-
жинницей. До 1942 г. жила в блокадном 
Ленинграде. В феврале она, истощённая, 
была доставлена в госпиталь, а после вы-

здоровления прошла вольнонаёмной всю 
войну. Принимала участие в освобож-
дении Пскова, Нарвы, Лиепаи. Закончив 
вой ну на Дальнем Востоке, приехала в 
Белгород, где вышла замуж.

- Я бабушка со стажем, у меня же двое 
детей, четверо внуков, 8 правнуков, уже 
два праправнука, так что я не зря прожила 
жизнь, - считает она.

Артисты Центра досуга спели песни 
военных лет для Надежды Казённовой. 
99-летняя Надежда Максимовна всю войну 
помогала раненым, а День Победы 9 Мая 
встретила, когда ехала в Маньчжурию на 
Советско-японскую войну.

- Мы уже третий год принимаем участие 
во «фронтовых бригадах». Так мы благо-
дарим наших ветеранов за то, что сейчас 
мы можем жить и любоваться яркими кра-
сками, - поделилась сотрудник Центра до-
суга Елизавета Перепёлкина. 

Утром 8 мая на самой высокой точке 
Меловой горы установили флаг - символ 
Победы. Здесь же собрались ветераны бо-
евых действий.

- Мы поднимаем этот флаг ежегодно 
в День освобождения города. И сегодня 
мы тоже решили поднять флаг Победы, - 
рассказал председатель регионального 
отделения Общероссийской организации 
ветеранов Вооружённых Сил РФ Вале-
рий Родионов.

В День Победы на Соборной площади 
Белгорода прошла традиционная акция 
«Волна памяти». Губернатор Вячеслав 
Гладков, мэр Валентин Демидов, депута-
ты и общественники возложили цветы и 
венки к Вечному огню и к каждому мемори-
алу в парке Победы.

- Сегодня мы отдаём дань памяти на-
шим героическим предкам! Они прош-
ли большой и сложный путь, борясь за 
благополучие Родины. Выстояли, верну-
ли мир и будущее своим потомкам. Всё 
меньше их рядом с нами... Но в памяти 
вечно живы отцы, деды и прадеды, кото-
рые воевали на фронте, работали в тылу. 
Мы гордимся их мужеством, отвагой, па-
триотизмом! - подчеркнул Валентин Де-
мидов.

Для всех жителей России этот праздник 
значит очень много, а для жителей Белго-
родской области он стал особенно важным. 

- Только сегодня у нас, в Белгороде, 
мы понимаем, что такое мирное небо. Это 
когда наши дети могут спокойно пойти в 
школу, детский садик, когда они могут 
выйти погулять. А мы, взрослые, не пла-
нируем, как передвигаться по городу во 
время обстрела, - отметил председатель 
Общественной палаты города Денис 
Глотов.

Подготовил Андрей ЮДИН
ФОТО T.ME/BELADM31 И «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Вечно живая память
 ► Белгород отметил 9 Мая. 

Несмотря на сложную 
оперативную обстановку, 
в городе прошёл целый 
ряд мероприятий, 
посвящённых самому 
святому для нашей страны 
празднику. Горожане 
отдали дань памяти всем, 
кто ковал Великую Победу. 



10 № 19 (2063) 
17 мая 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ruОбратная связь

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru
Материалы полосы подготовила Анна ИВАНОВА. Фото Бориса Ечина

Чтобы восстановить паспорт РФ при 
утрате, нужно обратиться в территориаль-
ные подразделения МВД.

Новый СНИЛС можно получить через 
МФЦ или Социальный фонд.

ИНН можно восстановить через портал 
«Госуслуги», МФЦ или ФНС (лично или с 
помощью «личного кабинета налогопла-
тельщика» на сайте налоговой).

Подать заявление на восстановление 
водительского удостоверения можно че-
рез портал «Госуслуги», МФЦ или ГИБДД. 
Понадобится паспорт РФ, медсправка не-
обязательна. Но со справкой новые права 
выдадут на 10 лет. Без справки - на срок, 
оставшийся по старым правам.

Выписку из ЕГРН и правоустанавли-
вающие документы (договор купли-про-
дажи/дарения/свидетельство о наследстве 
и т. д.) можно восстановить через портал 
«Гос услуги» или МФЦ.

Подать заявление на получение свиде-
тельства ЗАГС (о рождении, заключении/
расторжении брака) можно через портал 
«Госуслуги», МФЦ или ЗАГС.

Во всех отделениях МФЦ проходит 
консультирование граждан о возможно-
сти подачи заявления на получение доку-
ментов через портал «Госуслуги», а также 
информационная поддержка при подаче 
заявлений самостоятельно. Номер для 
связи: 8-800-707-10-03.

Иван Лихошерстов родом из Микоя-
новки, села, которого уже не найдёте на 
карте нашего края, теперь это посёлок Ок-
тябрьский. Боевое крещение фронтовик 
получил на Курской дуге, был командиром 
орудия 1-го расчёта 1-й батареи 14-й от-
дельной истребительно-противотанковой 
артиллерийской бригады Резерва Главно-
го Командования. Он вспоминал, что они, 
18-19 летние парни, остались живы в той 
огненной мясорубке под Яковлево только 
потому, что их, самых молодых и необ-
стрелянных, поставили последними в ряду 
артиллерийской батареи. Потом, освобо-
див родной край, он форсировал Днепр, 
участвовал в Львовско-Сандомирской опе-
рации, освобождал Польшу, участвовал в 
штурме юго-восточных окраин Берлина. А 
9 мая 1945-го встретил в Праге.

Он не любил вспоминать о войне, но 
не раз сокрушался, что не знает имени 
санинструктора, который спас его, ране-
ного, и всегда трепетно относился к ве-
теранскому братству. Активно работал 
в Советах ветеранов Восточного округа 
и Белгорода, переписывался с однопол-
чанами из города Белогорска в Крыму 
и музеем Героя Советского Союза Вла-
димира Бузинаевича Борсоева в Бу-
рятии. Крепкая дружба связывала его 
с коллективом гимназии № 12, которую 
окончили его внучки и где сейчас учится 
его правнучка. Там много лет был уго-
лок, посвящённый боевому пути его про-
славленной дивизии. 

После войны Иван Иванович вновь 
надел форму, на этот раз сотрудника 
правоохранительных органов и посвя-
тил немало лет работе в ИТК-5, руково-
дил финансовой службой. Даже уйдя на 
заслуженный отдых, поддерживал связь 
с коллективом, возглавлял Совет вете-
ранов учреждения. О его принципиаль-
ности, общительности, умении находить 
подход к людям ходили легенды. А о его 
неподражаемом чувстве юмора вспоми-
нают до сих пор. В память о фронтовике 
в год 75-летия Курской битвы на адми-
нистративном здании колонии была от-
крыта мемориальная доска. 

Но память о нём жива не только из-
за этого. Иван Иванович стал родона-
чальником династии в уголовно-испол-
нительной системе. В исправительной 
колонии работали его сын Юрий Ивано-
вич и внук Дмитрий, до сих пор здесь 
трудятся его невестки, Наталья Бори-
совна и Светлана Ивановна. 

И наши семьи гордятся им. Старшие 
рассказывают о нём младшим. Прав-
нучка помнит его и узнаёт даже на об-
щей фотографии среди ветеранов. А 
младшего правнука назвали Иваном, и 
теперь в нашей семье подрастает ещё 
один Иван Лихошерстов. Иван Иванович 
был бы бесконечно горд, если бы узнал 
об этом. 

Семьи ЛИХОШЕРСТОВЫХ,  
БАРАБАНОВЫХ, ХОРОШУНОВ

Своим высоким про-
фессионализмом и самоот-
верженным трудом Лариса 
Кокунько внесла значитель-
ный вклад в развитие си-
стемы дошкольного обра-
зования региона. В ней она 
работала с 26 лет, а уже с 
29-ти руководила детски-
ми садами города, сначала 
№ 6, а затем № 69. Послед-
ний под её руководством 
стал одним из лучших в Рос-
сии, о чём свидетельствуют 
неоднократные победы в 
конкурсах всех уровней - от 
муниципального до между-
народного. Коллектив детского сада в 2012 
году занесён на городскую Доску почёта, 
в 2013-м - на областную Аллею Трудовой 
Славы. Сама Лариса Яковлевна награж-
дена медалью «За заслуги перед Землёй 
Белгородской» II степени.

Лариса Кокунько занима-
лась активной обществен-
ной деятельностью: явля-
лась членом Общественного 
совета при департаменте 
образования Белгородской 
области, членом Коллегии 
управления образования 
администрации Белгорода 
и городского совета руково-
дителей ДОО, преподавала 
в НИУ « БелГУ» и Белгород-
ском институте развития об-
разования.

Была отзывчивым, пози-
тивным человеком, грамот-
ным руководителем. Она 

всегда добивалась поставленной цели и 
вела к ней свой коллектив.

Мы выражаем самые искренние со-
болезнования семье, родным и коллегам 
Ларисы Яковлевны. Светлая и добрая па-
мять о ней сохранится в наших сердцах.

Режим чрезвычайной ситуации (ЧС) 
вводятся в случае различных катаклиз-
мов, а также терактов, беспорядков, при 
возникновении угрозы для жизни и здо-
ровья людей. Он предполагает введение 
особых мер, в частности ограничений, 
которые вводятся исключительно в той 
мере, в которой они необходимы для пре-
дотвращения развития ситуации. Права и 
свободы людей ограничиваются в опре-
делённых пределах и на определённый 
срок на территории. Чем быстрее удастся 
ликвидировать ЧС, тем быстрее будет от-
менён этот особый режим. Если люди на-
ходятся в зоне ЧС, то для безопасности 
производится их отселение, выплачива-
ется компенсация для покрытия издержек 
на переселение. Есть постановление, ко-
торое регулирует размеры таких выплат. 
Также в случае если у человека частично 
пострадало имущество, ему выплачива-
ется компенсация до 50 тыс. рублей, а при 
полной его потере - до 100 тыс. рублей. 
Речь идёт об имуществе первой необхо-
димости. Региональные власти в вопросе 
поддержки никто не ограничивает - могут 
вводиться и дополнительные меры. Орга-
ны местного самоуправления также мо-
гут оказывать поддержку пострадавшим 
гражданам. 

Режим чрезвычайного положения 
(ЧП) предполагает больше полномочий 
органов власти и обязанностей у насе-
ления. Например, может быть введён ко-
мендантский час, особый режим охраны 
правопорядка, частично ограничен това-
рооборот (в частности продажа алкоголя), 
запрещены опасные производства. При 
ЧП накладываются более существенные 
ограничения как на граждан, так и на биз-
нес, их также могут привлечь к опреде-
лённым работам для устранения послед-
ствий ЧП. Режим этот вводится указом 
Президента России и распространяется 
на определённую территорию или всю 
страну так же, как и при ЧС. По выплатам 
действуют аналогичные нормы. 

Военное положение вводит Президент 
РФ по согласованию с Советом Федера-

ции - на это даётся 48 часов. Этот режим по 
сравнению с остальными наиболее ощути-
мо ограничивает свободу людей и бизне-
са. Военное положение вводится только в 
случае агрессии в отношении России или 
явной её угрозы. Оно может быть введено 
во всей России или в отдельных регионах. 
Сейчас такой режим введён на территории 
Донецкой и Луганской Народных Респуб-
лик, Запорожской и Херсонской областей. 
При нём может быть объявлена эвакуация, 
тогда людям выделяется компенсация на 
жильё. Могут быть предоставлены кре-
дитные каникулы, это определяется в ин-
дивидуальном порядке, законодательные 
нормы на этот счёт не установлены. Могут 
назначаться различного рода льготы - от 
федеральных до региональных - всем по-
страдавшим или отдельным категориям. 
Это и многое другое решается на уровне 
подзаконных актов сообразно с ситуацией. 
Чётких законодательных норм нет. Воен-
ное положение приносит больше ограни-
чений, чем льгот. Экономика переходит 
полностью на военные рельсы. Люди и 
бизнес-структуры подчиняются военным 
интересам, они могут даже лишиться соб-
ственности, например техники, которая 
реквизируется на военные нужды.

Что касается мер поддержки, то хоте-
лось бы обратить внимание, что все они 
уже действуют в Белгородской области по 
решению регионального правительства, 
хотя здесь нет никакого особого режима. 
Для отселённых жителей предусмотрены 
компенсации за аренду жилья. Её раз-
мер для многодетных семей составляет 
15 тыс. рублей, а всем прочим - 10 тыс. 
рублей. Есть компенсация за утраченное 
имущество и другие меры поддержки, на-
пример, выплаты за повреждённые авто-
мобили, которые не предусмотрены ника-
кими особыми режимами. 

Поэтому не надо верить слухам и руко-
водствоваться эмоциями. Что нам может 
дать введение особого режима? Мы полу-
чим только те льготы, которые у нас уже 
есть, и ряд существенных ограничений, 
которые вряд ли кого-то обрадуют.

Коллеги скорбят  ■ Соболезнование

 ► Профессиональное сообщество дошкольного 
образования Белгородской области понесло тяжёлую утрату: 
ушла из жизни заведующая детским садом № 69 Центр 
развития ребенка «Сказка» Белгорода, заслуженный учитель 
РФ, отличник народного просвещения, почетный гражданин 
города Белгорода Лариса Кокунько.

Не ищите 
дополнительной выгоды

 ■ Вопрос-ответ

 ► В последнее время в сети часто обсуждается вопрос о том, 
не следует ли из-за обстрелов ввести в Белгороде режим ЧС, 
ЧП или даже военное положение. Гражданам кажется, что 
так они получат больше льгот и разного рода послаблений. 
Поможет разобраться в этом вопросе старший юрист 
юридической компании Татьяна Хлебникова.

Передаём  
эстафету памяти

 ■ Письмо в «НБ»

 ► 14 мая нашему отцу, деду и прадеду Ивану Ивановичу 
Лихошерстову исполнилось бы 100 лет. В этот день 
его вспоминали добрым словом не только семья, 
но и в ветеранской организации города и его сослуживцы 
из исправительной колонии № 5 УФСИН по Белгородской 
области.

 ■ Важно знать

Как восстановить документы
 ► После обрушения подъезда дома 55а по улице Щорса многие 

люди остались не только без крова над готовой, но и без 
документов. Как их восстановить, нам рассказали в МФЦ. 
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Закон и порядок

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Выпивали, веселились
В очередной раз жизнь подтвер-

дила, что приятели по застолью бы-
вают нечистыми на руку. Очередной 
потерпевший, который сообщил в по-
лицию о краже золотой цепочки стои-
мостью около 150 тысяч рублей, тоже 
что-то отмечал со знакомыми во дво-
ре многоквартирного дома. Мужчина 
продемонстрировал приятелям золо-
тую цепочку и озвучил её стоимость. 
Приняв изрядное количество алкого-
ля, он заснул. Этим воспользовались 
злоумышленники. Прихватив с собой 
ювелирное украшение, они поспеши-
ли скрыться. Продали похищенное за 
100 тысяч рублей, а деньги потратили. 
Сотрудники уголовного розыска задер-
жали их. Теперь молодым мужчине и 
женщине грозит срок. возбуждено уго-
ловное дело. 

Недолго гнал велосипед
С заявлением о пропаже велоси-

педа в первый отдел полиции обрати-
лась жительница областного центра. В 
ходе оперативно-розыскных меропри-
ятий сотрудники уголовного розыска 
задержали подозреваемого в краже. 
Это сосед потерпевшей.

По предварительным данным, он 
взломал замок подсобного помещения 
на первом этаже их многоквартирного 
дома, забрал подростковый велоси-
пед стоимостью около 14 000 рублей и 
отправился на нём кататься. Продать 
транспортное средство он не успел, 
так как был задержан сотрудниками 
полиции. Велосипед изъят, а люби-
тель прокатиться стал фигурантом 
уголовного дела. Ему грозит до пяти 
лет лишения свободы.

Перстень из тумбочки
В областном центре оперативники 

раскрыли кражу ювелирных украше-
ний. У мужчины пропали два золотых 
кольца стоимостью более 10 тысяч 
руб лей, и он обратился в полицию. 

Оперативники выяснили, что к пре-
ступлению причастен 18-летний ранее 
неоднократно судимый пасынок потер-
певшего.

Он нашёл в тумбочке в комнате от-
чима обручальное кольцо и перстень, 
а поскольку у него были финансовые 
трудности, похитил украшения и сдал 
их в ломбард. Пропажу обнаружили 
спустя несколько дней. Возбуждено 
уголовное дело. Санкции статьи пред-
усматривают до пяти лет лишения 
свободы.

Этот друг  
оказался вдруг…

Молодой мужчина подозревается 
в совершении грабежа с применени-
ем насилия. Потерпевший сообщил в 
полицию, что приятель отобрал у него 
мобильный телефон.

Накануне молодые люди распива-
ли спиртное прямо в подъезде много-
квартирного дома. Злоумышленник 
попросил у друга телефон якобы для 
того, чтобы сделать пару звонков. С 
мобильником в руках он отправился 
на лестничную площадку первого эта-
жа. Так как приятель долго не возвра-
щался, потерпевший почувствовал не-
ладное и тоже спустился вниз. В ответ 
на просьбу вернуть гаджет он получил 
удар в лицо. А нападавший скрылся 
вместе с телефоном. Похищенное 
имущество стоимостью более 7000 
рублей мужчина продал, а деньги по-
тратил. Следственным управлением 
УМВД России по Белгороду возбужде-
но уголовное дело. Фигуранту грозит 
до семи лет лишения свободы. Рас-
следование уголовного дела продол-
жается.

 ■ Криминальная хроника

Благодаря их оперативным действиям, 
краж c охраняемых объектов не допущено.

За административные правонарушения 
росгвардейцы задержали 91 гражданина. 
По сообщениям из дежурных частей тер-
риториальных органов внутренних дел, 
для обеспечения безопасности граждан и 
общественного порядка сотрудники выез-
жали 19 раз.

В Белгородской области силами Рос-
гвардии организована охрана более трёх 
тысяч объектов, свыше пяти тысяч мест 
проживания и хранения имущества граж-
дан, а также около 1,5 тысячи транспорт-
ных средств. Тревожными кнопками осна-
щены учреждения социально значимых 
сфер образования и здравоохранения, 
работоспособность технических средств 
охраны проверяется регулярно.

Первый и самый главный документ 
гражданина Российской Федерации ребя-
та получили из рук заместителя начальни-
ка городского УМВД Юрия Алифанова. 
Обращаясь к школьникам с напутствен-
ным словом, Юрий Николаевич отметил, 
что получить паспорт в такой знамена-
тельный день в стенах музея, который 
хранит память о подвиге предков, зна-
ковое и памятное событие. Он пожелал 

юным белгородцам с честью нести зва-
ние гражданина России, гордиться своей 
страной, отличной учёбой и трудом вно-
сить вклад в её развитие и процветание.

Завершилось мероприятие экскур-
сией, на которой сотрудники музея на-
помнили ребятам, что они - наследники 
великого героического прошлого родной 
земли.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

Часть великой страны  ■ Традиции

 ► В минувшую субботу 
белгородцы стали 
свидетелями серьёзного 
ДТП в центре города: 
на перекрёстке улицы 
Попова и Белгородского 
проспекта столкнулись 
три автомобиля - «Газель» 
скорой помощи, «Тойота» 
и «Пежо». 

В результате за медицинской помо-
щью обратились семь человек. Это во-
дитель и две медсестры из скорой, двое 
мужчин, которых доставляли в больни-
цу, и водитель «Тойоты». Также на ме-
сте происшествия медиками была осмо-
трена несовершеннолетняя пассажирка 
автомобиля «Пежо». Медицинская по-
мощь ей не потребовалась.

По информации ГИБДД, в 10 часов 
15 минут 55-летний водитель за рулём 
«Тойоты Авенсис» ехал вверх по улице 
Попова на разрешающий зелёный сиг-
нал светофора и на пересечении с Бел-
городским проспектом не предоставил 
преимущество в движении автомобилю 

скорой медицинской помощи «Газель 
Некст», который двигался по Белгород-
скому проспекту на красный запрещаю-
щий сигнал светофора с включёнными 
световыми и звуковыми сигналами. Про-
изошло столкновение, «Газель» опроки-
нулась и врезалась в автомобиль «Пежо 

308». Женщина, его водитель, собира-
лась сделать поворот с Попова на Бел-
городский проспект. 

Информация предварительная, со-
трудники Госавтоинспекции устанавли-
вают все причины и обстоятельства ДТП.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Бригаде скорой потребовалась помощь  ■ Безопасность

С его помощью физические и юриди-
ческие лица, а также их представители 
могут онлайн получить информацию по 
исполнительному производству, включая 
принятые судебным приставом меры:

- причину возбуждения исполнитель-
ного производства;

- подлежащую к выплате сумму;
- наложенные ограничения в отноше-

нии должников и их имущества.
Чтобы получить электронную услу-

гу, на портале «Госуслуги» необходимо 

перейти в раздел «Ведомства», затем 
найти раздел «ФССП» и выбрать «Пре-
доставление информации о ходе испол-
нительного производства (онлайн)». От-
кроется окно с выбранной услугой. После 
заказа услуги информация о ходе испол-
нительного производства отобразится на 
экране в течение 30 секунд. Ее можно 
распечатать или сохранить. Также с по-
мощью портала «Госуслуги» можно опла-
тить задолженность по исполнительному 
производству.

«Госуслуги» позволят быть в курсе  ■ Приставы напоминают

 ► УФССП России 
по Белгородской 
области напоминает, 
что на портале  
«Госуслуги» 
работает сервис 
ФССП России 
«Ход исполнительного 
производства».

Объекты под охраной  ■ Такая служба

 ► Более 100 раз 
за прошедшую 
неделю белгородские 
росгвардейцы выезжали 
по сигналу «Тревога».

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

 ► В преддверии Дня Победы в музее-диораме «Курская 
битва. Белгородское направление» юным жителям 
областного центра торжественно вручили первые паспорта.
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Наше интервью

- Ярослав, ты давно в спорте и являешь-
ся приверженцем здорового образа жизни. Ког-
да вся  семья занимается спортом - это сейчас 
 модно?

Ярослав Крупнов: Заниматься спортом всей 
семьёй, по моему мнению, является нормой. Мы 
 занимаемся всей семьёй, но без фанатизма. Я домо-
чадцев не принуждаю, но они смотрят на меня и бе-
рут пример. Святослава я начал брать на соревнова-
ния с трёхлетнего возраста. Он смотрел, пробовал, 
сменил несколько видов спорта, пока не нашёл то, 
что ему по душе. Мы детей не заставляем занимать-
ся, например, только футболом или борьбой. Каждый 
выбирает вид спорта, который нравится. Если родите-
ли занимаются спортом, то ребёнок в любом случае 
последует их примеру. Например, с младшей дочерью 
я занимаюсь спортом в игровой форме. Никакого при-
нуждения! 

- Марина, а как вы пришли в спорт?
Марина Крупнова: Пришла вслед за мужем. Нача-

ла спустя несколько лет совместного брака. До этого я 
профессионально занималась танцами, так что спорт 
был мне не чужд. С мужем познакомилась в тренажёр-
ном зале. Ярослав работал там тренером. Через два 
года мы поженились. Для занятий спортом необходимо 
выкроить время. Справиться с домашними заботами 
мне помогают муж и дети. 

- Занятия спортом подразумевают не только 
физические упражнения, но и специальное пита-
ние. Как обстоят дела с этим у вас в семье?

М.К.: Мы все, по возможности, стараемся правиль-
но питаться. Детям ничего не запрещаем из продуктов. 
Когда становишься на путь здорового образа жизни, то 
меняются вкусовые пристрастия. Если хорошо и вкус-
но готовить, то все с удовольствием едят домашнюю 
полезную пищу. 

- Какие плюсы в том, что вы являетесь спор-
тивной семьёй?

Я.К.: Жена и дети мотивируют меня, а я - их. Ино-
гда по утрам не хочется делать зарядку, но когда ви-
дишь, что они занимаются, то следуешь примеру. Воз-
вращаюсь с пробежки, а сын говорит, что завтра перед 
школой тоже займётся бегом. Своё слово он держит. В 
нашей семье есть взаимопонимание. 

М.К.: Мы лучше друг друга понимаем. Если муж го-
товится к соревнованиям или собирается пробежать 
марафон, то лучше блюда из свинины или говядины 
не готовить. Существуют ограничения, которые ему 
помогут. Я тоже занимаюсь бегом, а потому знаю, как 
тяжело после плотного обеда. Совместные занятия 
спортом, безусловно, объединяют. 

Святослав Крупнов: Папа и мама мне всегда дают 
советы. Я узнаю от них что-то новое. Совместное за-
нятие спортом - это отдых, полезное времяпрепро-
вождение и возможность побыть вместе с родными 
людьми. Спортивные достижения дают мне удовлет-
ворение, хочется добиться ещё большего. Когда я 
слышу  похвалы от тренера или родителей, то это меня 
 вдохновляет. 

- У вас разные предпочтения в спорте. Есть 
ли что-то общее?

Я.К.: Велосипед. Катаемся втроём. Дочь маленькая 
и велосипед пока не освоила. Мы занимаемся не спор-
том, а, скорее, физической культурой. Это два разных 
понятия. Мы занимаемся для себя. Высшие спортив-
ные достижения и здоровье - порой два разных поня-
тия. Все наши проекты в клубе «Эра» рассчитаны на 
любителей, которые занимаются физическими упраж-
нениями в свободное от работы время. Это наша целе-
вая аудитория. Мы мотивируем людей найти для себя 
то, что им интересно - ходьба, бег, плаванье и прочее. 
Любая физическая активность полезна.

- Есть ли в вашей семье соперничество в до-
стижениях?

Я.К.: Надо сравнивать свои достижения из месяца в 
месяц, а не с кем-то другим. 

М.К.: Мы в разных весовых категориях. Особо мы 
не соперничаем, а, скорее, друг друга вдохновляем. К 
бегу меня приучил муж. Я не любила бегать со школы. 
Но со временем я увидела в беге пользу. 

С.К.: Я стараюсь подражать папе. Соперничество у 
меня в своём окружении. Хочу выиграть у своих свер-
стников. 

- Есть ли у нас в городе возможности для за-
нятий семейным спортом?

Я.К.: В Белгороде и нашей стране делается очень 
много для того, чтобы семьи занимались спортом. Во-
прос заключается в другом: хотят ли заниматься се-
мьи? Можно заниматься в клубе «Эра». Я хочу, чтобы 
папы приходили на занятия вместе с детьми. Слож-
ность в том, что у людей разные интересы. Например, 
маме нужен фитнес, ребёнку хочется на батуте попры-
гать, а папа стремится штангу поднимать. Мы частень-
ко выходим на стадион, где все могут найти себе за-
нятия по душе. Заниматься всей семьёй физкультурой 
можно даже дома. Главное - начать с малого и регу-
лярно заниматься. 

- Могут ли дети стать примером для родите-
лей?

Я.К.: Святослав уже пару лет занимается брейк-
дансом. У него уже получаются довольно сложные 
элементы. Мне тоже стало интересно. Поставил 
для себя в этом году цель пройти на руках сто ме-
тров. Пока  достиг тридцати, но успехи сына стимули-
руют. 

- Вы посещаете всей семьёй в качестве зрите-
лей спортивные соревнования?

С.К.: Когда я подбирал для себя вид спорта, мы хо-
дили на спортивную гимнастику и плавание. 

Я.К.: Единственный вид спорта, на который мы хо-
дим, - это брейк-данс. Особенно если выступает Свя-
тослав. Я придерживаюсь мнения, что на спорт надо 
не смотреть, а им заниматься. 

- Кто в вашей семье является «заводилой», 
двигателем всех начинаний?

С.К.: Каждый в нашей семье лидер по своему на-
правлению. Обычно инициатором выступает папа. 
Иногда мама или я предлагаем попробовать сделать 
какое-то упражнение. Никто никого не заставляет, но 
пытается увлечь своим примером. 

- Какие планы на будущее у вашей спортивной 
семьи?

Я.К.: Я бы хотел, чтобы мы сохранили спортивное 
долголетие хотя бы на 20-30 лет. Мы создали проект 
«Богатырский знак отличия», где прописаны нормати-
вы для людей любого возраста - от восьми лет и да-
лее. В этом году мы добавили возрастную группу 50+. 

В нашем проекте предусмотрены девять упражнений, 
по которым можно получить «бронзу», «серебро» или 
«золото». Для себя я поставил цель выполнять все 
нормативы на «золото», и этого будет достаточно. 

- У каждой семьи есть свой жизненный уклад. 
Как начать вместе заниматься спортом?

Я.К.: Надо начать с малого, а не ставить заоблач-
ные цели. Начать можно с простейших упражнений. 
Например, с приседаний. Сколько раз ни сделать - вы 
всё равно молодец. Не стоит стремиться к тому, что-
бы каждый раз повышать планку. Если вы повторите 
результат полугодичной давности, это лучше, чем за-
бросить заниматься вообще. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

История клуба атлетического многоборья «Эра» 
началась в 2011 году. Его создала инициативная 
группа людей, собравшихся на пересечении 
общих ценностей и интересов, таких, как любовь 
к спорту, здоровому образу жизни и желание 
приобщать к этому других. Как некоммерческая 
организация клуб зарегистрирован в 2014 году. 
Основными целями клуба являются: развитие 
и  популяризация здорового образа жизни 
в Белгородской области путём привлечения 
различных слоёв населения к занятиям 
атлетическим многоборьем; организация 
и проведение мероприятий, направленных 
на пропаганду массовых занятий физической 
культурой; защита прав и интересов членов 
организации.
 «Эра» активно продвигает спортивные 
социальные проекты. Ведущим является проект 
«Богатырский знак отличия» - система мотивации 
для спортсменов-любителей.
Среди   проектов прошлых лет: общегородская 
пробежка с зарядкой «Белгородская тропа 
здоровья»; соревнования в рамках областного 
проекта «Спортивный двор» для детей; «Железное 
воскресенье» - цикл соревнований по силовому 
экстриму; «Схватка» - цикл соревнований 
по силовому экстриму; Центр подготовки ГТО - 
бесплатная подготовка к сдаче нормативов 
комплекса ГТО.
Также на базе клуба сформировался 
творческий коллектив, который показывает 
экстремальное силовое шоу, ставшее 
известным и востребованным в Черноземье 
и за его пределами. 

СПРАВКА «НБ» »

Папа, мама, я - спортивная семья
 ► Заниматься спортом полезно 

и нужно. Однако сложно себя 
пересилить и заняться этим прямо 
сейчас. Мы всё время откладываем 
на потом, а в итоге ничего не делаем. 
А что если попробовать начать 
заниматься всей семьёй? Незадолго 
до Международного дня семьи 
мы побеседовали с президентом 
богатырского клуба «Эра» Ярославом 
Крупновым, его заместителем 
и женой Мариной и их десятилетним 
сыном Святославом.
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 „Судьба известного писателя Станислава Минакова практически одинаковыми нитями связана с двумя городами - российским Белгородом и украинским 
Харьковом. В Харькове он родился. С двух лет жил в Белгороде, где учился в школе, а потом в техникуме. Затем снова вернулся на Украину. Но десять лет 
назад жизнь сделала очередной поворот, и Станиславу Александровичу пришлось снова стать белгородцем. В то же время судьба сопредельного государства, 
а особенно города-миллионника, находящегося всего в восьми десятках километров от нас, не может оставить его равнодушным. 
Неудивительно, что и нынешнее противостояние двух стран переживается им особенно тяжело, а Харьков остаётся незатихающей болью русского 
писателя. По мнению Станислава Минакова, Харьков тоже является исконно русским городом. Поэтому свою публицистическую книгу, рецензию на которую 
мы предлагаем вашему вниманию, он и назвал «Русский Харьков». Андрей ЮДИН

Литературная гостиная

Во вступительной статье «От русского 
русское слышать приятно» (строка сти-
хотворения симферопольца Андрея По-
лякова) автор книги, очерчивая круг её 
адресатов, даёт пояснения: «…Я, корен-
ной харьковец, как минимум в четвёртом 
поколении, решил рассказать незнающим, 
помочь интересующимся, утешить разоча-
ровавшихся, обнадёжить любящих, напом-
нить беспамятным о некоторых духовных, 
исторических, культурных, ратных, трудо-
вых вехах в жизни родного города, который 
является неотъемлемой частью Русской 
ойкумены». 

В книге собраны статьи, написанные в 
присущей автору неравнодушной просве-
тительской манере и посвящённые святы-
ням, подвижникам, выдающимся творче-
ским и общественным деятелям, а также 
событиям имперской и советской исто-
рии города Харькова, основанного в 1654 

году по Указу Московского царя Алексея 
Михайловича Романова (Тишайшего), 
побывавшего в 1918 г. столицей Донец-
ко-Криворожской Республики и в 1919 - 
1934 гг. - первой столицей УССР.

Автор также уделил внимание акту-
альным проблемам общественной жизни, 
новой и новейшей истории Харькова, сви-
детелем и непосредственным активным 
участником событий которой он был. Ми-
наков напоминает, что Харьков первым, 
до Донецка, встал против киевского госу-
дарственного переворота. Книга проиллю-
стрирована фотографиями автора и доре-
волюционными снимками.

Обозначенные автором темы явству-
ют из названий глав - «Дом Романовых и 
Харьков», «Пушкин в Харькове» и др. Рас-
сказано в книге и об одном из старейших 
университетов Российской империи, осно-
ванном Указом императора Александра I 

в 1804 году, о его выпускниках (в частности 
юридический факультет молодым окончил 
«пастырь всех русских, по лицу вселен-
ной рассеянных» святитель Иоанн Шан-
хайский, Сан-Францисский чудотворец из 
рода Максимовичей) и о преподавателях 
(например, о настоятеле университетского 
Антониевского храма протоиерее-новому-
ченике Николае Стеллецком, богослове, 
редактировавшем знаменитый религиоз-
но-философский журнал «Вера и разум», и 
математике Ляпунове, убывшем из Харь-
ковского Императорского университета в 
Петербург по причине избрания его акаде-
миком).

Героями книги стали также легендар-
ный монархист генерал фон Келлер, 
«фотограф Её Императорского Величе-
ства» Альфред Федецкий, снимавший 
кино ещё до братьев Люмьер, «апологет 
простокваши» нобелевский лауреат Илья 
Мечников и другие нобелиаты Харькова, 
живописец Зинаида Серебрякова, поэты-
фронтовики Борис Слуцкий, Григорий 
Поженян, Михаил Кульчицкий, Борис 
Чичибабин, актёры Леонид Быков, Люд-
мила Гурченко, Нина Русланова, космо-
навт 1-го отряда Валентин Бондаренко, 
погибший при испытаниях ещё до гагарин-
ского полёта, астроном Николай Бараба-
шов, а также физики-ядерщики, именно в 
Харькове, начиная с 1930-х, положившие 
начало советскому атомному проекту.

На страницах книги «Русский Харьков» 
оживают создатели легендарной танковой 
«тридцатьчетвёрки» Михаил Кошкин и 
Александр Морозов, а также суворовцы 
Харькова, всего СССР и кадеты империи, 
«три харьковских богатыря на Параде 
 Победы» и павшие герои, в частности пол-
ный кавалер ордена Славы, двоюродный 
дед автора книги Василий Лисунов, по-
гибший в Берлине 29 апреля 1945 года.

Не оставил без внимания автор и при-
сутствие в жизни Харькова музыки Чай-
ковского, Рахманинова, Свиридова, 
Гаврилина, выдающихся русских хоров и 
солистов.

Есть в книге страницы о храмах ста-
ринного русского города, его чудотворных 
иконах, о том, «как Богородица «Песчан-
ская» из Харькова в Белгород ходила» к 
100-летию прославления святителя Иоа-
сафа Белгородского, который и обрел Её 
в селе Пески на окраине Изюма и которая 
почитается как «во времена нашествия 
иноверных наша Свободительница…». 

Ещё в 2005 году поэт Минаков написал 
стихотворение «Новая походная песня 
Слободских полков», в котором есть такие 
строки: «Наши жизни, / солдат, не напрас-
ны, / потому что написан у нас / на хоруг-
ви родимой на красной / образ истинный - 
Харьковский Спас!». Сейчас слова «песни» 
актуализовались, и в новой книге мы нахо-
дим главу об этом чудотворном образе.

В последнем разделе представлены 
материалы, связанные с новейшей исто-
рией Харькова. Названия глав тоже весь-
ма красноречивы: «Голгофа Евгения Куш-
нарёва», «Я русский бы выучил», «Жаркий 
март Новороссии», «Харьков хоронит сво-
их ополченцев», «Харьковский «Беркут»: 
«За нами Москва!». Здесь читатель най-
дёт и два интервью, в своё время данных 
автором интернет-газете «Столетие» и 
«Литературной газете», информагентству 
«Россия сегодня»: «Гражданская война 
на Украине продолжается уже четверть 
века» и «Я - человек Русской Имперской 
парадигмы». А о настоящем и возможном 
будущем Харькова глазами автора узнает 
тот, кто прочитает книгу до конца.

Александр ПОЖАРСКИЙ
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА СТАНИСЛАВА МИНАКОВА

Город - осколком в сердце
 ► Тома публицистики, альбомы, энциклопедии нашего 

земляка, писателя Станислава Минакова - о русской культуре, 
православии, словесности - выходили за последние полтора 
десятилетия в Москве, Белгороде и Санкт-Петербурге. 
Недавно московским издательством «Вече» издана 
его 432-страничная книга «Русский Харьков».

Станислав Александрович Минаков - 
поэт, переводчик, эссеист, прозаик, 
публицист, очеркист. 
Родился 22 августа 1959 года в 
Харькове. Окончил в Белгороде восемь 
классов школы № 19 и Белгородский 
индустриальный техникум, а в 
1983 году - радиотехнический 
факультет Харьковского института 
радиоэлектроники (ныне ХНУРЭ).
Автор книг стихов, прозы, публицистики. 
Публиковался в журналах, альманахах, 
антологиях, хрестоматиях, сборниках 
многих стран. Стихи переведены на 
разные языки.
Член Национального союза писателей 
Украины (принят в 1994, исключён по 
политическим мотивам в 2014 году), 
Русского ПЕН-центра (2003), Союза 
писателей России (2006).
С 2014 года снова живёт в Белгороде.

СПРАВКА «НБ» »
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

 ► Юные белгородцы 
достойно выступили 
на Международных 
соревнованиях. 

В столице Республики Беларусь - Мин-
ске - прошёл Международный турнир по 
карате BELARUS OPEN CUP 2024, в ко-
тором участвовали более 600 молодых и 
опытных спортсменов из 15 стран. В нём 
приняли участие и юные белгородцы. 
Наш регион представляли пять карати-
стов спортивного клуба «Daruma Dojo».

Золотую медаль в категории 12-13 лет 
до 30 кг завоевал Артём Домрачев, а в 
категории 8-9 лет до 30 кг третье место 
занял Артём Никифоров. К состязаниям 
ребят готовил тренер Ярослав Молозев.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► «Салют» уступил 
на Сахалине. 

Матч шестого тура группы 3 Второй 
лиги Б между белгородским «Салютом» 
и «Сахалином» прошёл в Южно-Саха-
линске. Белгородцы перед игрой зани-
мали 13-е место в турнирной таблице, 
сахалинцы были десятыми.

Хозяева отличились уже в самом на-
чале встречи. Счёт после розыгрыша 
углового на пятой минуте забил Кирилл 
Могель. После этого белгородцы пере-
хватили инициативу, но их атаки долгое 
время не приносили успеха. Лишь на 
31-й минуте Александр Канищев даль-
ним ударом сравнял счёт. Но на послед-
ней минуте тайма последовал ещё один 
угловой удар и Валерий Альшанский 
с близкого расстояния поразил ворота 
белгородцев - 2:1.

Во втором тайме «Салют» старался 
сравнять счёт, но не смог реализовать 
свои многочисленные возможности. 
Итог встречи - 2:1 в пользу сахалинцев. 

После поражения «Салют» остался 
на том же тринадцатом месте в турнир-

ной таблице. Команда в этом сезоне 
ещё ни разу не смогла добиться  победы. 
Следующий матч наши футболисты про-

ведут 19 мая на выезде против «Колом-
ны».

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ФК «САХАЛИН»

В соревнованиях участвовали более 
170 спортсменов из 14 регионов. Бел-
городскую область представляли 10 
спорт сменов. 

На первенстве России Степан Бе-
ляев завоевал золотую медаль в клас-
се моделей на высоту полёта, а Вадим 
Жданов - золотую медаль в классе мо-
делей ракет с парашютом. Также две 
золотые медали на счету Артёма Ков-
зана. Он победил в классах моделей 
ракет с ротошютом (парашют с винтом) 
и радиоуправляемых ракетопланов. А 
кроме этого Артём добился бронзовой 
медали в классе моделей ракетопланов 
на продолжительность полёта. Николай 
Кузнецов завоевал серебряную медаль 
в классе радиоуправляемых ракетопла-
нов и Григорий Бесхмельницын стал 
третьим в классе моделей копий ракет.

В общем зачёте первенства команда 
Белгородской области завоевала пер-
вое место в общекомандном зачёте.

На чемпионате России Виталий Май-
борода завоевал серебряную медаль в 
классе моделей на высоту полёта и брон-
зовую медаль в классе радиоуправляе-

мых планеров. Артём Ковзан стал тре-
тьим в классе моделей на высоту полёта. 
Вадим Жданов занял второе место в 
классе моделей с парашютом, Валерий 
Воликов завоевал бронзовую медаль 
в классе моделей ракет с ротошютом, а 
Николай Сергеев завоевал серебряную 
медаль в классе моделей ракетопланов 
на продолжительность полёта и бронзо-

вые медали в классе моделей ракет с 
парашютом и в классе высотных копий.

По итогам чемпионата команда Бел-
городской области заняла первое место 
в общекомандном зачёте, опередив бли-
жайшего преследователя - команду Мо-
сквы - на семь очков.

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Добежали 
до пьедестала

 ► Два белгородских 
спортсмена завоевали 
бронзу на чемпионате 
России по марафону 
в Казани. 

В этом году чемпионат собрал более 
30 тысяч участников из России и других 
стран. На третью ступеньку пьедестала 
почёта поднялись Руслан Хорошилов и 
Алина Прокопьева. 

«Это было холодно и тяжело! Наде-
юсь, это только начало пути», - написал в 
своих соцсетях Руслан Хорошилов.

Тренируют белгородских легкоатлетов 
Владимир Бычков и Александр Горлов. 

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Успеха добились студенты и выпуск-
ники Белгородского госуниверситета. 
Золотые медали турнира выиграли вы-
пускница БелГУ 2023 года Ксения Иван-
чук, магистрант института инженерных и 
цифровых технологий Кирилл Шевель 
и студент пединститута Даниил Брусен-
ский. Серебро у студентов пединститута 
Софии Клименко и Ивана Дерзновен-
ко, а также у студента института фарма-
ции, химии и биологии Салеха Мурадо-
ва. Бронзовую медаль завоевал студент 
пединститута Мурад Мурадов. В обще-
командном зачёте белгородская коман-
да, которую тренируют Игорь Никулин 
и Михаил Филатов, показала второй ре-
зультат.

ФОТО BSUEDU.RU

Пока побед нет  ■ Футбол

Управляемый полёт  ■ Авиамодельный спорт

 ► На лётном 
поле под городом 
Нарткала Кабардино-
Балкарской Республики 
завершились первенство 
и чемпионат России 
по авиамодельному 
спорту.

Покорители Минска  ■ КаратеСильные руки  ■ Армрестлинг

 ► Белгородцы завоевали семь медалей на Всероссийских 
студенческих соревнованиях по армрестлингу.

 ■ Лёгкая атлетика
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По горизонтали: Курорт. Лотос. Рейн. Цекало. 
Осин. Песо. Снег. Апе. Енот. Неуд. Ниро. Ипат. 
Опер. Комитет. Срам. Она. Вива. Кросс. Клико. 
Атака. Барби. Ишкембе. Бьюик. Сидр. Сырок. 
Эскалоп. Квант. Лакме. Баксы. Трио. Анка. Кут. 
Кано. Зной. Гюго. Корь. 

По вертикали: Группа. Тростник. Сценарист. 
Ра. Одногодки. Кок. Клеенка. Остров. Туша. 
Пари. Моторка. Шмотки. Вари. Куча. Сажа. 
Литавры. Кали. Бюро. Толь. Коктейль. Свобода. 
Риск. Шлакоблок. Мясо. Ипотека. Брюки. Юрка. 
Кэсы. Луцк. Возок. Сага. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 18
от 8.05.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 20 ПО 26 МАЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе вы будете на пике популярности. 
Возможна смена деятельности или повышение. 
Если начнёте осуществлять давно задуманное, 
просите помощи близких или коллег. Возможно, му-
зой станет любимый человек. Воздержитесь от ал-
коголя и увеселительных заведений.
ТЕЛЕЦ 
На работе будут складываться прекрасные отноше-
ния с коллегами и с руководством, поэтому посвя-
тите период решению текущих проблем. Во второй 
половине недели работоспособность повысится. 
Не стойте на месте, идите вперёд, используя новые 
технологии. Вас ждёт успех.
БЛИЗНЕЦЫ 
Благоприятный период во всех сферах жизни. Ма-
териальное положение стабилизируется, вы сможе-
те осуществить давно задуманное. Хорошее время 
для новых знакомств и налаживания отношений с 
близким окружением. Встреча с незнакомцем может 
привести к серьёзным отношениям.
РАК 
Поднять настроение поможет поездка на пикник, 
либо просто прогулка по лесу или парку. Постарай-
тесь расслабиться и обрести гармонию. Период 
хорош для романтических отношений или выхода в 
свет, возможны приятные неожиданности или воз-
обновление старых отношений.
ЛЕВ 
В этот период вы активно боретесь за место под 
солнцем. Благодаря вашим знаниям и усилиям у 
вас всё разрешится благополучно. Относитесь се-
рьёзно к деньгам, договорам, юридическим бума-
гам. Избегайте ссор и конфликтов. Ваша работо-
способность и ваши знания принесут удачу в делах.
ДЕВА 
Наступил прекрасный период для новых начинаний 
и деловых знакомств. Любое из них впоследствии 
даст хороший результат. В личной жизни возможен 
переход на новый, лучший уровень развития. Будь-
те настойчивы и решительны. Это принесёт свои 
плоды достаточно быстро.
ВЕСЫ 
В первой половине недели вас ждут встречи, лю-
бовные приключения или романтический обед. В 
деловой сфере вы сможете справиться с любыми 
трудностями, талант и творческие способности не 
дадут растеряться. Но есть опасность для здоровья 
или отношений с партнёрами по работе.
СКОРПИОН 
Отношения с любимым человеком на этой неделе 
будут складываться максимально гармонично, вы 
будете в центре внимания, и любой ваш каприз бу-
дет выполнен. Жизнь будет меняться к лучшему, 
связи расширяться, появится много новых друзей и 
выгодных деловых партнёров.
СТРЕЛЕЦ 
Вы будете увлечены делами, которые связаны не 
только с работой, но и с семейными отношениями. 
Весь период пройдёт в решении трудных вопросов, 
но всё разрешится как нельзя лучше. С осторожно-
стью относитесь к людям, которые хотят с вами под-
ружиться, возможно, это мошенники.
КОЗЕРОГ 
Одиночек на этой неделе подстерегает новое зна-
комство или романтические отношения. Есть веро-
ятность, что это произойдёт в путешествии или с 
гостями издалека. Взвешивайте все решения, отно-
ситесь серьёзно к будущим отношениям, которые, 
возможно, приведут к замужеству.
ВОДОЛЕЙ 
В первой половине недели лучше уделить время 
деловой недвижимости и улучшению своего каби-
нета. Сейчас хорошо ставить цели и смело к ним 
идти. Во второй половине недели возможны ссоры 
с друзьями, а также общий упадок сил. Проведите 
выходные дома с родными и любимыми людьми.
РЫБЫ 
Наступил благоприятный период для заключения 
браков. Ваши отношения будут крепкими, а роман-
тические чувства пройдут испытание временем. 
Также для одиноких людей сейчас очень удачны 
свидания и новые встречи. Можно обновить имидж 
и уделить время себе.

Календарь погоды на неделю с 17 по 23 мая
17.5
ПТ

18.5
СБ

19.5
ВС

20.5
ПН

21.6
ВТ

22.5
СР

23.5
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 747
днем 745

ночью 742
днем 744

ночью 744
днем 745

ночью 744
днем 745

ночью 743
днем 744

ночью 743
днем 742

ночью 747
днем 749

Температура 
воздуха, °C

ночью 7
днем 14

ночью 7
днем 20

ночью 8
днем 20

ночью 9
днем 22

ночью 11
днем 23

ночью 12
днем 22

ночью 13
днем 23

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь
Направление 
ветра З С-В С-В Ю Ю-З З В

Скорость
ветра, м/с 3 2 2 2 3 1 5

cgms.ru

В кабинете врача:
- На что жалуетесь больной?
- На здоровье.
- Это вы зря. Надо жаловаться на болезни.

***
- Как зовут вашу собачку?
- Дюймовочка.
- Ничего себе, дюймовочка. Полметра в хол-
ке.
- Так у неё клыки дюймовые...

***
- Назови хотя бы одну причину, почему тебе 
надо срочно лететь к морю?
- Море волнуется, раз...

***
Неважно, на чём ты подъехал утром к свое-
му офису - на «Феррари» или на «Мазерати», 
если у офиса уже припаркована «Газель» 
следственного комитета!

***

- А ты заметил, что в наше время на улицах 
стало гораздо меньше пьяных людей, безоб-
разно ведущих себя и задирающих прохожих?
- А как ты думаешь, откуда взялись в интер-
нете все эти блогеры?

***
- Какие планы на выходные?
- Почувствовать себя внеземной цивилиза-
цией, которая игнорирует контакт с чело-
вечеством.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Семья - это спасательный жилет в бурном 
море жизни. 

Джоан Роулинг
Величайшие моменты в жизни связаны не с эго-
истичными достижениями, а с тем, что мы де-
лаем для людей, которых любим и уважаем.

Уолт Дисней
В семейной жизни надо считаться с мыслями, 
убеждениями, чувствами, стремлениями люби-
мого человека. Храня своё достоинство, надо 
уметь уступать друг другу. 

Василий Сухомлинский

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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Санаторий Оболсуново
в Ивановской области

приглашает на постоянную работу 
МЕДИЦИНСКИХ СЕСТЁР  

по массажу и физиотерапии. 
Соцпакет, предоставление благоустроенного жилья.

Ре
кл

ам
а

Справки по телефону: 8 (49343) 2-16-05 +7-920-382-31-55

ООО ЧОО «АКВИЛОН»
приглашает на работу охранников.

●  Обеспечение форменным обмундированием. 
●  Стабильная заработная плата. 
●  Годовое вознаграждение (13-я зарплата).

ТРЕБОВАНИЯ К КАНДИДАТАМ:  
Наличие удостоверения частного охранника.

●  Сменный график работы. 
●  Оформление согласно ТК РФ. 
●  Полный соцпакет.

Ре
кл

ам
а

 +7-920-205-77-05Оформление по ТК РФ,  
з/п от 30 000 р. + %

В связи с увеличением объёмов продаж  
компания ООО «АспектКонсалтинг»  
расширяет штат сотрудников по следующим вакансиям: 

- менеджер отдела продаж; - руководитель отдела продаж.

Ре
кл

ам
а

Ре
кл

ам
а

ЕТК 
ведёт набор и обучение 

ВОДИТЕЛЕЙ АВТОБУСА 
Достойная заработная оплата, сменные графики работы, 
социальные гарантии и компенсации.

Телефон 8-910-745-20-99

Её имя произносится, как у подружки 
Лунтика в известном детском мультфиль-
ме, - с ударением на первый слог, и она 
такая же весёлая и непосредственная. Это 
метис хаски, полностью перенявший соот-
ветствующие экстерьер и характер.

У неё непростая судьба. Она постра-
дала от рук человека, голодала, ски-
талась, но сейчас у неё всё хорошо. В 
приюте Луна залечила душевные и физи-
ческие раны и очень мечтает найти среди 
людей самого надёжного и доброго друга, 
который любит много гулять так же, как 
она. Непоседливая и энергичная «лунная 
собака» уже просто засиделась в приют-
ском вольере.

- Луна попала к нам три года назад. 
Она была истощённой, вся в жутких ранах. 
Жизнь заставила её воровать кур у людей, 
за что она была жестоко избита. Мы её вы-
лечили, теперь она совершенно здорова и 
ждёт любящую семью, - рассказала рабо-
чая по уходу за животными Карина.

Луне 4 года. Она очень ласковая, игри-
вая, активная, любит детей, ладит с дру-
гими собаками. В общем, семейная на все 
сто процентов. 

Если вы готовы взять ответственность 
за Луну, приезжайте в «Лучик надежды» по 
адресу: Белгород, улица Коммунальная, 
22а. В прошлом году, благодаря сотрудни-
кам этого приюта, домашними и любимы-
ми стали 345 бездомных собак. Но столько 
же поступило новых. Вольеры пустыми не 
бывают. Приют снова переполнен. 

А мы всё же верим, что со временем 
проблема бездомных животных в нашем 
регионе разрешится. Общими усилиями, 
совместным осознанием люди придут к 
этому. Поэтому мы и запустили проект «Я 
чей-то», в котором каждый раз напомина-
ем: ничейных собак не бывает, у каждой 
есть свой хозяин, просто они ещё не встре-
тились.

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА» И НОВЫХ ХОЗЯЕВ ЛЕИ

Надежда есть всегда
 ► Мы продолжаем проект «Я чей-то», в котором помогаем 

бездомным собакам стать домашними. И он уже 
приносит свои плоды. Героиня первой нашей публикации 
Лея недавно обрела свой дом и любящих хозяев. 
А мы знакомим вас с новой героиней. Луна только мечтает 
о своём человеке, но мы верим: у этой обаятельной 
мордашки тоже всё получится.

Помните историю рыжей овчарки Леи, 
первой участницы нашего проекта? Она 
жила в приюте «Добрый дом» и очень бо-
лезненно реагировала на звуки взрывов. 
Во время ракетной опасности калечила 
себя, пытаясь выбраться из вольера. Мы 
искали ей место подальше от обстрелов 
и громких звуков, и вот, наконец, её за-
брала семья из Корочанского района.

После выхода нашего фильма «Со-
баки приграничья», в котором Лея была 
одной из главных героинь, добрые руки 
для неё нашлись сразу. А после статьи 
в нашей газете в «Добрый дом» с прось-
бой отдать им Лею стали звонить и дру-
гие желающие, им были предложены со-
седи Рыжей Овчарки по приюту. Новых 
хозяев Леи сотрудники приюта попроси-
ли подождать пару недель, хотели пол-
ностью вылечить раны собаки. На фото 
видно, что передние лапы ещё перебин-

тованы, но нас заверили, что скоро всё 
заживёт. 

Теперь Лея стала жительницей непри-
граничного района области, где громких 
звуков нет. Её забрала семья из тихого, 
живописного села. Весь первый день на 
новом месте Лея осваивалась, изучала 
территорию. В её распоряжении теперь це-
лый приусадебный участок, огороженный 
забором, и личный вольер с тёплой буд-
кой. Директор приюта «Добрый дом» Вера 
Коваленко сама отвезла Лею на машине, 
чтобы познакомиться со всеми членами её 
новой семьи. 

Мы рады, что наша героиня нашла свой 
дом и любящих хозяев, и хотели бы на-
помнить, что в приюте «Добрый дом» вас 
ожидает ещё 300 подопечных. Их много и в 
других приютах. Например, героиня новой 
история - обаятельная Луна - воспитанни-
ца «Лучика надежды».

Луна с работницей приюта.

Лея с новой хозяйкой.

Оформление  
по трудовому договору,  

ПРОЕЗД ДО МОСКВЫ  
КОМПЕНСИРУЕТСЯ,  

ЖИЛЬЁ ПРЕДОСТАВЛЯЕТСЯ.
С надёжными бригадами  

готовы перейти  
на долгосрочное  
сотрудничество.

Строительная компания 
заинтересована в трудоустройстве комплексной бригады отделочников 

для работы в новостройках Москвы и Московской области.  
 Объёмы от 500 кв. м.

Набор работ:
-  полы: от черновых до укладки 

ламината; плитка;
-  стены: от штукатурки до 

обоев; откосы; плитка;

-  сантехника: внутренняя разводка, 
установка фаянса;

-  двери внутренние: установка;
-  потолки: натяжные (по согласованию).

Первичное  
обращение  

по телефону 
в Белгороде: 

+79087892550
Реклама


